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Secretaria Roberta Paffi: 77 
Aos presentes, dando início e abertura dos trabalhos. 78 
Desejo a todos uma excelente reunião. 79 
Sou Roberta Paffi estou como secretária executiva do CONSEMA - Conselho Estadual do Meio 80 
Ambiente, em nome da presidente do Conselho, senhora secretária Natália Rezende. 81 
Dou as boas vindas a todos, assim como os conselheiros, em meu nome próprio. 82 
Uma boa reunião. 83 
A presente audiência pública ela versa sobre a ampliação do Parque Estadual Serra do Mar, 84 
bairro Cota 200 de responsabilidade da Fundação para a Conservação e a Produção Florestal 85 
do Estado de São Paulo. 86 
Ela está regida no processo PGE n. 00002062427-2020 e o nome do SIGA com NIS 22 51599 87 
O objetivo da presente Audiência Pública representa um momento de diálogo democrático 88 
entre a sociedade e o órgão ambiental. 89 
Seu propósito visa informar, esclarecer dúvidas e ouvir a opinião pública, permitindo que 90 
críticas e sugestões sejam coletadas em relação à proposta em discussão. 91 
A presente audiência não tem caráter deliberativo de votação ou tomada de decisão final. 92 
Seu objetivo principal é informar a sociedade sobre o estudo trazido em questão. 93 
No caso em tela, a ampliação do Parque Estadual Serra do Mar, Bairro Cota 200, de 94 
responsabilidade da Fundação para conservação e a produção florestal do Estado de São 95 
Paulo. 96 
Audiência é uma oportunidade para que toda a comunidade conheça detalhes relevantes do 97 
projeto e possa expressar suas opiniões. 98 
Minha representatividade como secretária executiva do CONSEMA nas audiências públicas 99 
 é completamente isenta. 100 
O exercício da minha função regimental é somente conduzir os trabalhos de forma neutra e 101 
imparcial para garantir que aqueles que tenham algo a dizer possam fazê-lo de modo 102 
democrático e organizado, em consonância com as normas legais estipuladas para que 103 
possamos desenvolver os trabalhos com objetividade e clareza. 104 
Sugiro que as manifestações e contribuições democraticamente trazidas nesta audiência 105 
pública revelem enfoques sobre o assunto pautado e noticiado no edital de convocação 106 
referente ao tema que está sendo trazido aqui em questão. 107 
A mesa está composta por mim, Roberta Paffi e também pelo representante da Fundação 108 
Florestal, Ricardo Vita e registro também aqui a presença e agradecimento de todas 109 
autoridades presentes, bem como de todos os cidadãos e cidadãs, dos membros 110 
representantes de órgãos públicos, organizações não governamentais, empreendedores, 111 
consultores e todos os demais que nos acompanham. 112 
Registro aqui a presença do Senhor Cheng, da Subsecretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura 113 
e Logística do Estado de São Paulo. 114 
Também o senhor João Tiago Melo, diretor Regional da Coordenadoria da Coordenadoria de 115 
Fiscalização de Biodiversidade, da Secretaria do Meio Ambiente, também conosco, Senhor 116 
Giovan Guimarães, Gilvan Guimarães, Secretário Municipal de Emprego e Desenvolvimento 117 
Sustentável da cidade de Cubatão. 118 
Que são uma das convidadas e mais importantes. 119 
 120 
Inintelegível 121 
Dando continuidade, eu vou passar agora os slides que trata sobre a representatividade 122 
da senhora pela Ordem, Senhora pela ordem. 123 
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Vocês estão todos convidados a estarem aqui e fazer a inscrição como membro. 124 
Silêncio. 125 
Silêncio. Só pela ordem. 126 
Nós vamos. 127 
Senhora, por gentileza. 128 
 129 
Inintelegível... 130 
 131 
Por gentileza, nós precisamos dar continuidade. 132 
Por gentileza, nós precisamos dar continuidade. 133 
Nós estamos no início das audiências da audiência. 134 
É o momento oportuno para que todos se manifestem 135 
no momento oportuno aqui na tribuna. 136 
Por gentileza, vamos dar sequência. 137 
Nós precisamos respeitar o rito, o rito legal, por gentileza. 138 
Todos vão ser respeitados. 139 
Senhora, Todos vão ser respeitados. 140 
Por gentileza, por gentileza, senhora. 141 
Por gentileza. Vai ter o momento oportuno 142 
Locutor desconhecido, Inintelegível... 143 
Então vamos começar. 144 
A gente está iniciando. 145 
Eu peço, por gentileza. 146 
Eu peço a compreensão de todos vocês 147 
 148 
 Locutor desconhecido: Mais uma vez de respeitar. 149 
 150 
A senhora se inscreveu, por gentileza. 151 
 152 
Locutor desconhecido, inintelegível. 153 
Locutor desconhecido: não foi divulgado aqui 154 
 155 
Senhora, por gentileza, para que a gente dê continuidade aos trabalhos, por gentileza, ok? 156 
 157 
Locutores desconhecidos, inintelegível. 158 
Locutores desconhecidos, inintelegível. 159 
 160 
Então nós estamos Sim, sim. 161 
Então nós estamos aqui para ouvi-los. 162 
Nós estamos nós estamos  163 
Oportuno, eu peço a gentileza dos senhores. 164 
 165 
 Locutor desconhecido: Vamos esperar. 166 
 167 
Então vamos aguardar. 168 
Vamos aguardar. 169 
Por gentileza. 170 
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 171 
Locutor desconhecido: inintelegível 172 
 173 
Senhor Secretário Giovane, o senhor quer se manifestar, que foi chamado aqui. 174 
O senhor está por gentileza. 175 
 176 
Locutor Desconhecido, inintelegível. 177 
Na tribuna, por gentileza, que é um momento oportuno, que todos podem falar aqui, gente, 178 
nós estamos aqui para ouvi los. 179 
Exatamente o que a senhora está dizendo. 180 
Desculpa o nome da senhora. 181 
Não, não é? Veja 182 
Então, primeiramente, deixa explicar a ordem da colocação do nosso regimento. 183 
Eu vou ouvi los todos, todos aqui estamos para ouvi los com críticas, sugestões, 184 
 não apenas com coisas boas, com coisas ruins que vocês também venham trazer. 185 
No entanto, eu peço que a gente está aqui para ouvi los e no momento oportuno 186 
ainda vai ser feita a apresentação da proposta. 187 
Todos vão ouvir. 188 
Ininteligível 189 
 190 
Senhora, O Diário Oficial foi, foi noticiado, foi noticiado no Diário Oficial do Estado de São 191 
Paulo. 192 
 193 
Então, todos para. 194 
 195 
Inintelegível 196 
 197 
Locutor desconhecido: inintelegível 198 
 199 
Senhora, então agora a senhora está aqui fazendo a representatividade. 200 
E essa audiência, esta audiência põe fim. 201 
E esta audiência não está pondo fim a nada. 202 
A gente está iniciando um processo de diálogo com a comunidade, que é a primeira que nós 203 
estamos. 204 
Isso não quer dizer que aqui é Fundação Florestal ou outra representatividade, irá finalizar. 205 
Agora é um momento oportuno para ouvi los. 206 
É o primeiro momento e eu estou aqui com essa finalidade. 207 
Não, não é. 208 
É uma etapa. 209 
Audiência pública não é uma finalização. 210 
Eu esclareço que a audiência pública é uma etapa. 211 
A primeira etapa não é só o que me chamou a atenção. 212 
A conversa do problema está melhor do que qualquer outro modo, mais claro que foi 213 
mostrado. 214 
Muita gente pensa que todo mundo com a gente e a gente ouve sim. 215 
Eu respeito e compreendo. 216 
 217 
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Locutores desconhecidos, inintelegível, fora do microfone. 218 
 219 
Locutores desconhecidos, inintelegível, fora do microfone. 220 
 221 
Senhora. Eu respeito. 222 
Eu respeito. 223 
Eu respeito à opinião de vocês e gostaria que o senhor também respeitasse. 224 
 225 
Locutor desconhecido: ontem, nós fomos convidados oficialmente falando ininteligível, fora 226 
do microfone. 227 
 228 
Locutor desconhecido: aí você tá falando que realmente, nós temos um relatório. 229 
Que nós conseguimos semana passada, mas que nós fomos atrás, porque nós não fomos 230 
informados por vocês que estiveram no bairro sorrateiramente. 231 
 232 
 233 
Eu compreendo. 234 
Eu compreendo o que a senhora eu compreendo. 235 
Eu estou aqui. 236 
Deixa só um instante, então só um instante a mim, o meu movimento, a minha posição aqui. 237 
Como eu disse inicialmente, é simplesmente dar ordem a essa audiência. 238 
Todas as críticas vão ser encaminhadas para a Fundação Florestal. 239 
Eu não sou do projeto. 240 
Eu represento aqui um momento da audiência pública para estar coletando de vocês as 241 
informações e críticas. 242 
Também não sou eu que decido, não é? 243 
Não é a secretaria que decide. 244 
É o órgão que está lançando o projeto. 245 
Então todas essas críticas vão ser levadas para todos. 246 
Então eu só peço pela ordem, e para que a gente possa desenvolver com respeito  247 
entre todos que aqui estão aqueles que também vão trazer boas informações, como más 248 
informações. 249 
Até mesmo eu que vim aqui para ouvi los. 250 
Que nós possamos da condução e todos tenham aqui um momento oportuno 251 
nessa tribuna, falando com clareza no momento certo. 252 
De acordo com o regimento e as normas que tem do Estado, aqui é o momento de vocês. 253 
Não é o momento de ninguém. 254 
Eu queria que se esclarecesse exatamente isso para vocês. 255 
Essa audiência pública é a primeira que está sendo realizada e é para todos da comunidade. 256 
Não é para mim, não é para ninguém, nenhum órgão. 257 
Então é um local que foi escolhido 258 
Locutores desconhecidos: ininteligível, falas fala do microfone. 259 
 260 
Então, eu respeito e compreendo. 261 
Gostaria que vocês também respeitassem meu trabalho. 262 
Eu vim aqui, então vamos tentar levar adiante. 263 
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Então todo mundo saiu do emprego, veio para cá, todo mundo com a proposição de trazer, 264 
não é? 265 
Vamos dar seguimento na ordem de todos. 266 
Aqui está um representante da Secretaria de Cubatão. 267 
 268 
Se tiverem outros também, por gentileza se inscrevam. 269 
 270 
Locutores desconhecidos: ininteligível, falas fora do microfone. 271 
 272 
Senhor seu Gilvan, fique com a palavra por gentileza. 273 
Obrigada! 274 
Peço a compreensão para que a gente possa ficar em silêncio e cada um de vocês for se 275 
manifestar tanto os órgãos quanto cada cidadão, para que a gente possa ouvir a todos 276 
 com toda a compreensão e respeito. 277 
Obrigada. Sr. Gilvan, por gentileza. 278 
 279 
Gilvan: Boa noite a todos. 280 
 281 
Gostaria de agradecer. 282 
Gostaria de agradecer a presença de todos vocês aqui dentro da secretaria SEMED Secretaria 283 
Municipal de Emprego e Desenvolvimento Sustentável 284 
Agradecer Sr. Victor e a Doutora Roberta. 285 
Pessoal, vou ser rápido, a minha palavra, minha palavra vai ser em função da secretaria. 286 
A parte da audiência vou deixar pra vocês discutam junto com a direção de vocês e mais para 287 
mostrar para você o que significa a SEMED o que que a SEMED tem feito para todos vocês 288 
 e o que isso significa esse prédio todo? 289 
Hoje, pessoal, nós temos uma secretaria onde nós temos auditórios. 290 
Como este, nós temos salas de aula para vocês. 291 
Aqui nós estamos dando um curso para desenvolvimento dos trabalhadores de Cubatão. 292 
A secretaria está super preocupada com a requalificação do nosso povo, tanto que nós 293 
estamos montando essa semana. Nós estamos lançando na cidade toda para trazer os 294 
trabalhadores de Cubatão para que cadastre aqui comigo, para que a gente possa direcionar 295 
os trabalhadores para ser requalificado ou qualificado no SENAI. 296 
É um acordo. 297 
Nós fechamos com o SENAI e com a FIESP. Estamos fechando com as indústrias para que 298 
possa colocar o nossos trabalhadores empregados dentro do nosso polo industrial. 299 
Hoje nós estamos lutando com projetos, nós... (ininteligível) onde as empresas têm obrigação 300 
de contratar 70% do povo de Cubatão. 301 
Esse é o meio da gente valorizar os nossos trabalhadores, fazer com que vocês possam estar 302 
 empregado. Com isso, nós damos benefício para as empresas para que elas possam ter o 303 
benefício. 304 
No IPTU delas, desconto do IPTU, mas tem que contratar o nosso povo e ao mesmo tempo  305 
tem qualificar o nosso povo. Nós estamos preocupados, que nós estamos junto com o Tarcísio 306 
governador, nós estamos na reindustrialização do Estado de São Paulo, principalmente 307 
Cubatão. 308 
Cubatão precisa voltar ao que era antes, precisa voltar a gerar emprego como antes. 309 
No dia 28 agora eu tive reunião em São Paulo com mais de 40 empresários. 310 
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A boa parte deles europeus, alemães, onde já apresentamos a cidade de Cubatão. 311 
Apresentamos todo o potencial de Cubatão para eles e eles já estão vindo para conversar com 312 
a gente, para trazer esse projeto para Cubatão, novas empresas para a geração de novos 313 
emprego e gerar geração de renda em Cubatão. 314 
A secretaria nossa pessoal, é dividida em duas diretorias. Eu tenho a diretoria de emprego 315 
aqui na frente, onde atende todos trabalhadores de Cubatão, na parte de cadastramento, na 316 
parte de acompanhamento às indústrias, para que eles realmente gerem emprego para a 317 
cidade, tá. Mexiam com a parte do desemprego e na parte de captação das vagas da cidade 318 
toda. Tem um setor de empreendedorismo aqui atrás. 319 
Quem tem interesse de abrir uma micro empresa é só vem aqui com a gente. 320 
Nós abrimos a empresa para vocês, nós geramos a renda para você +através do SEBRAE, 321 
SEBRAE e Banco do Povo. Então, o SEBRAE ensina a empreender e ao mesmo tempo nós 322 
temos banco do Povo para emprestar dinheiro por meio de Cubatão. 323 
Então, tudo está acontecendo na secretaria nossa, então vocês tem todo esse direito pessoal 324 
passa pra família de vocês todo potencial que a secretaria tem para você. 325 
Aqui dentro de Cubatão nós temos aqui dentro da secretaria a Universidade. 326 
Quem sabia disso levanta a mão uma três pessoas sabiam que Cubatão tem Universidade. 327 
 Nesse final do ano agora nós formamos a primeira turma de engenharia em Cubatão. 328 
Ninguém paga 0,01 centavo para se formar na faculdade nossa. 329 
É só se inscrever para o vestibular. 330 
Nós estamos em fase de inscrição para o vestibular. 331 
Vocês não vão pagar nada. Os filho de vocês não pagar nada, as famílias não pagam nada. 332 
Então o pessoal veio estudar, vem se formar com a gente, veio colocar o nosso povo na 333 
qualificação de realmente assumir os postos de grande importância na cidade. 334 
Tá bom pessoal? Então essa mensagem que eu ia passar para vocês, o governo do Ademário  335 
está super preocupado com isso. Nós temos que requalificar a mão de obra nossa Até 2025, 336 
9.600.000 pessoas. Tá então eu preciso que vocês acreditam nisso e venham sentar com a 337 
gente para discutir esse processo? Tá bom? 338 
Agradeço Victor, agradeço a todos vocês. 339 
Pessoal, obrigado! 340 
 341 
Secretaria Roberta 342 
Sr. Gilvan muito obrigada. 343 
Vamos então dar continuidade vou estar explicando como vai ser o rito da nossa audiência, 344 
tá? 345 
Vou dar continuidade com a concordância de vocês no plenário para que a gente possa seguir 346 
de uma forma amistosa entre todos, possam trazer as críticas no momento oportuno da 347 
audiência, Tá bem? 348 
Então, dando sequência, eu vou explicar o que é o órgão ambiental. 349 
O CONSEMA é um órgão consultivo, normativo recursal do sistema Paulista. 350 
O Sistema Ambiental Paulista, constante na Constituição do Estado de São Paulo. 351 
Em seu artigo 193 as atribuições do CONSEMA, na qual eu estou representando visa 352 
estabelecer normas relativas avaliação, recuperação e qualidade do meio ambiente, avaliar 353 
políticas públicas e ambientais de relevante interesse, apreciar e aí me manifestar sobre 354 
instituição de unidades de conservação, zoneamento, planos de manejo e conduzir a presente 355 
audiência pública. As audiências públicas estão estabelecidas na legislação na Lei Estadual 356 
número 9509, de 1997, que rege sobre a Política Estadual do Meio Ambiente, a Lei 357 
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Estadual N13507 de 2009, que dispõe sobre o funcionamento do CONSEMA na sua 358 
deliberação normativa CONSEMA número um de 2011, que rege as regras para convocação 359 
das audiências. O edital de convocação da presente Audiência Pública foi foi publicado no 360 
Diário Oficial do Estado de São Paulo e divulgado na mídia pelo pelo pela Fundação Florestal. 361 
A minha função aqui como secretária executiva do CONSEMA é visar à função regimental 362 
 e conduzir os trabalhos de forma neutra, garantir a fala de todos vocês e de modo 363 
democrático e organizado. 364 
A definição e o objetivo deste evento é um evento aberto público, onde são apresentados os 365 
aspectos ambientais da proposta e do projeto a todos. Aqui serve para dirimir dúvidas, 366 
conhecer a opinião da sociedade, recolhendo as críticas e sugestões sobre o licenciamento 367 
ambiental, podendo ser ele de EIA/RIMA Criação de alteração de unidades de conservação, 368 
zoneamento ecológico, econômico e outras questões de interesse ambiental. 369 
Os registros dos trabalhos aqui serão feitos pelo modo digital em vídeo e áudio registrados por 370 
escrito, com data, local, hora e a fala de todos vocês participantes. 371 
O desenvolvimento dos trabalhos será foi definido pelo CONSEMA em três etapas, sendo elas 372 
 a primeira apresentação dos estudos, a segunda a participação dos interessados, que serão 373 
vocês que estão no plenário. No entanto, tem que fazer inscrição no início da mesa receptora 374 
tá bem e na sequência a terceira parte será as respostas e comentários será dado pela 375 
Fundação Florestal. 376 
As inscrições para o uso da palavra se encerra 60 minutos após o início desta audiência, então 377 
vocês tem 60 minutos para realizar a inscrição. Se for querer ter o direito de fala que na 378 
oratória à fala no intervalo de tempo e na ordem de inscrição, conforme o segmento da 379 
representação é vedada a duplicidade de duas manifestações pela mesma pessoa. 380 
A primeira parte vai versar sobre a apresentação do estudo, que é a exposição da proposta 381 
que será realizada pela Fundação Florestal. A segunda exposição também poderá ser feita 382 
pelo estudo técnico da Fundação Florestal e a terceira e a segunda parte que é a participação 383 
do plenário. Na participação do plenário poderá ser feita a inscrição pelo representante do 384 
Ministério Público, caso, 385 
 386 
Locutor desconhecido: Cadê eles, fala fora do microfone. 387 
Segundo a entidade da sociedade civil, 388 
 389 
Locutor desconhecido: Cadê eles? fala fora do microfone. 390 
 391 
pessoas físicas, representantes de órgãos ou entidades públicas, 392 
 393 
Locutor desconhecido: Cadê eles? fala fora do microfone. 394 
 395 
membros do Conselho de Meio Ambiente, 396 
 397 
Locutor desconhecido: Cadê eles? Fala fora do microfone. 398 
Parlamentares e representantes do Poder Executivo. 399 
 400 
Locutor desconhecido: Vocês entenderam..., fala fora do microfone. 401 
 402 
Todos eles foram convidados. Todos eles, todos eles. E a terceira parte 403 
 404 
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 405 
Locutor desconhecido: Ininteligível, fala fora do microfone. 406 
 407 
Locutor desconhecido: Cadê eles? Fala fora do microfone. 408 
 409 
E a terceira parte vai versar sobre as respostas. 410 
Qual que é o nome da senhora 411 
 412 
Eu consegui entender o nome da senhora? 413 
 414 
Fernanda, eu entendo e gostaria que a senhora compreendesse. 415 
A gente não poderia interromper o rito a Senhora pode falar no momento oportuno 416 
 417 
Fernanda: o que eles decidirem eu prometo que é minha última intervenção. 418 
 419 
Roberta Piffi: Então, mas hoje senhora, não tem decisão de ninguém aqui. 420 
 421 
Fernanda: ininteligível, isso aqui é uma audiência Pública para debate, certo. 422 
 423 
Fernanda: Para debater a gente tem que ter conhecimento. 424 
 425 
Roberta: Senhora Fernanda 426 
 427 
Nós vamos seguir se a senhora deixar a gente seguir o rito. 428 
Então ela vai falar, ela vai falar no momento oportuno. 429 
 430 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora do microfone. 431 
 432 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora do microfone. 433 
 434 
Secretária Roberta Piffi: Eu tô deixando falar. 435 
 436 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora do microfone. 437 
 438 
Palmas. Locutores desconhecidos: Vocês viram ali que para ter legalidade 439 
 440 
Locutores desconhecidos, falas fora do microfone: Aqueles representantes que foram 441 
elencados ali deveriam estar aqui, mas eles não estão. 442 
Vamos embora 443 
Essa reunião. Vocês podem dar seguimento para você sem outra oportunidade. 444 
 445 
Por gentileza, senhora Fernanda. 446 
 447 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora do microfone. 448 
Falas ininteligíveis, fora do microfone. 449 
 450 
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Rodrigo Victor:  451 
Senhora Fernanda. 452 
 453 
Senhora Fernanda 454 
Eu posso passar uma informação? 455 
Eu posso passar uma informação? 456 
 457 
Locutores desconhecidos ininteligível 458 
 459 
Secretária Executiva Roberta Piffi 460 
  461 
Senhora Fernanda. 462 
Senhora Fernanda. 463 
Escutem o projeto nós estamos aqui para apresentar a proposta a todos vocês. 464 
 465 
Locutores desconhecidos, falas ininteligíveis, fora dos microfones. 466 
 467 
Secretária Roberta Piffi 468 
 469 
Nós vamos dar seguimento com quem estiver presente no plenário. 470 
Dando continuidade. 471 
Eu vou chamar o seu Rodrigo para apresentação 472 
Senhores Eu peço que quem, que quem. 473 
 474 
Locutores desconhecidos, inintelegível, falas fora dos microfones. 475 
 476 
Senhores, eu peço para quem esteja interessado em apresentar e que reconhecer a proposta 477 
permaneça para dar conhecimento. 478 
 479 
Locutores desconhecidos, inintelegível, falas fora dos microfones. 480 
 481 
Locutores desconhecidos, inintelegível, falas fora dos microfones. 482 
Locutores desconhecidos, inintelegível, falas fora dos microfones. 483 
 484 
Locutores desconhecidos, inintelegível, falas fora dos microfones. 485 
 486 
Secretária Roberta Piffi 487 
 488 
Vamos dar continuidade aos trabalhos. 489 
Aqueles que estão interessados em ouvir a proposta que está sendo aqui esclarecida de modo 490 
democrático. A todos. Eu passo a palavra ao representante da Fundação Florestal, Rodrigo 491 
Victor, para dar continuidade. 492 
Aqueles que desejarem retomar o plenário para poder fazer inscrição e manter 493 
a ordem da fala fiquem a vontade, tá bem? 494 
Rodrigo, por gentileza, apresente a proposta para dar seguimento. 495 
Obrigada. 496 
 497 
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Secretária Roberta Piffi 498 
Também quero só esclarecer que nós não temos nenhum motivo aqui de ordem que tenha 499 
algum impeça para impedir a audiência pública. 500 
Nós não temos aqui nenhuma ordem judicial, nada que venha a impedira presente audiência. 501 
Essa manifestação poderia ser feita de uma forma ordenada, conforme todos foram 502 
convidados para poder expor aqui na plenária. No entanto, aí foi de cunho deles a decisão de 503 
estar se retirando e não se manifestando, podendo eles voltar no momento que quiserem, 504 
enquanto perdurar o período da audiência pública. 505 
Então nós não estamos impedidos a dar continuidade tá bem. 506 
Rodrigo, por gentileza. 507 
 508 
Rodrigo Victor 509 
Boa tarde, boa noite. 510 
Eu agradeço aos que ficaram aos que se dispusera a permanecer no debate democrático, 511 
no debate informativo, porque essa reunião tem a intenção tão somente de informar para 512 
vocês projeto em questão e possibilitar que a gente escute as opiniões favoráveis ou 513 
contrárias ao projeto. As dúvidas que existem sobre ele. 514 
E eu acho que quem optou por sair perde uma oportunidade muito importante de se 515 
informar, né? 516 
Mas vamos lá. O que a gente veio debater aqui hoje trazer para vocês é o projeto da 517 
ampliação do Parque Estadual da Serra do Mar. Lá na região da cota 200 do bairro Cota 200. 518 
Muito bem! 519 
Eu primeiramente gostaria de dizer que a Fundação Florestal, a organização que a gente 520 
representa, ela é a instituição responsável pela gestão das Unidades de Conservação  521 
do Estado de São Paulo. As unidades de Conservação estaduais nós temos por volta de 130 522 
unidades de conservação espalhadas pelo estado de São Paulo as mais diferentes categorias, 523 
cujo objetivo é justamente proteger a biodiversidade. A diversidade biológica e proteger a 524 
vida das pessoas. À medida que essas unidades de conservação fornecem água, regulam e 525 
amenizam o clima, que controlam e protegem as pessoas de enchentes, de escorregamentos. 526 
Existem várias categorias de unidades de conservação previstas na lei brasileira. 527 
Dentro daquele primeiro grupo de proteção integral. A gente tem as estações ecológicas, as 528 
reservas biológicas e os parques. Os parques que podem ser nacionais, estaduais ou 529 
municipais. A gente vai discutir hoje sobre um uma dessas unidades de conservação, que é o 530 
Parque Serra do Mar. 531 
Muito bem, antes de eu apresentar a proposta propriamente dita, eu queria dar um pequeno 532 
panorama do Núcleo Itutinga Pilões, que é o núcleo da Serra do Mar. 533 
Deixa eu ver aqui. 534 
Desculpa, passou um slide. 535 
O Parque da Serra do Mar, que é objeto da nossa discussão de hoje. 536 
 Ele é o maior parque de, o maior parque de Mata Atlântica do Brasil. 537 
Ele tem cerca de 322.000 hectares, abrange 25 municípios e pela sua extensão, ele é dividido 538 
em dez núcleos administrativos. 539 
Um desses núcleos administrativos é o Núcleo Itutinga Pilões, cuja sede fica justamente aqui 540 
na cidade de Cubatão, mas o Núcleo Itutinga Pilões, Ele abrange oito municípios Cubatão, 541 
Praia Grande, São Vicente, Santos, São Bernardo do Campo, Santo André e São Paulo. 542 
Abrange porções desses municípios é uma área de Mata Atlântica e que, apesar de estar 543 
próximo de grandes cidades e duas grandes regiões metropolitanas, é uma área que 544 
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apresenta lindos recursos naturais, representados aqui por essas fotos de cachoeiras, 545 
 trilhas, lagoas. 546 
É uma região de água muito pura justamente pela proteção que a floresta propicia. 547 
Por outro lado, a gente também tem uma série e impactos ambientais associados ao Parque 548 
Serra do Mar e especialmente a essa região do Núcleo Itutinga Pilões. 549 
Esses impactos eles advêm de das estradas, das rodovia que atravessam o parque, da rede de 550 
infraestrutura e logística composta por linhões, ferrovias, torres de alta tensão, dutos, né. 551 
Essas essas obras, elas redundam em impactos que vão desde atropelamento de fauna até 552 
poluição de rios de solo por causa de derrubada de cargas químicas. 553 
Então é uma região sujeita a uma série de pressões. E é importante a gente ter uma gestão 554 
muito ativa nessa região para poder diminuir, mitigar, minimizar essas pressões. 555 
Essas pressões elas se dão tanto pelas questões das vias, das obras de infraestrutura,  556 
mas também pela depredação, pela coleta de palmito ilegal, pela caça que é proibida e 557 
também por mau uso do espaço público onde as pessoas muitas vezes visitam e deixam o lixo  558 
ao invés de levar para casa. Por outro lado, essa é uma área muito rica em diversidade de vida. 559 
A gente tem um programa de monitoramento da Fundação Florestal, é um programa que está 560 
colocando câmeras em muitas das unidades de conservação do Estado de São Paulo. 561 
E a gente tem registrado inúmeros, inúmeros espécies da nossa fauna que a gente sabe que 562 
existe e que a gente tem a oportunidade de fotografar e muitas vezes algumas que a gente até 563 
já tinha, já julgava como desaparecidas, como extintas. 564 
E a gente vê que elas estão voltando. Então aqui a gente vê alguns mamíferos, até a própria 565 
onça pintada é um habitante ilustre aqui do Núcleo Itutinga Pilões. A gente também 566 
 tem também a presença do Muriqui-do-sul, do Mono Carvoeiro, que é o maior macaco das 567 
Américas, ameaçado de extinção também encontra abrigo aqui no Núcleo Itutinga Pilões, 568 
Várias aves ave e fauna aqui é muito rica também. E o Parque protege inúmeras aves, 569 
inúmeras espécies ameaçadas de extinção. O parque tem programas de gestão e alguns 570 
desses programas justamente estão voltados para a questão da educação ambiental, para 571 
poder trazer as pessoas para dentro do parque e para poder também trazer o parque para o 572 
bairro onde as pessoas moram, né? 573 
E esse é um exemplo do Espaço Ciência Itinerante, desenvolvido aqui pelos monitores 574 
ambientais do núcleo do Itutinga Pilões e que pode levar para essa população um pouco 575 
alguns exemplos da nossa biodiversidade e da biodiversidade da própria cidade onde eles 576 
vivem. 577 
A gente teve a oportunidade de fazer no bairro Cota 200 algumas sessões desse espaço 578 
Ciência Itinerante e foi muito bacana, muito bem recebido, principalmente pelos escolares, 579 
 pelos alunos.  580 
Muito bem. Eu queria entrar propriamente dito no assunto que nos traz aqui, que é o projeto 581 
de ampliação do Parque Serra do Mar, no bairro Cota 200. 582 
 A gente não precisa ficar lendo essas letrinhas pequenas. 583 
Eu só queria dizer da onde surgiu essa iniciativa os bairros Cota eles Até o ano de 1994, 584 
eles estavam dentro do Parque Estadual Serra do Mar. 585 
Em 1994, uma lei estadual desafetou essas áreas do parque e tirou os bairros Cota de dentro 586 
do parque. 587 
Então, essas áreas dos bairros Cotas passaram a ser áreas que não pertenciam mais e não 588 
pertencem mais ao Parque Estadual Serra do Mar. 589 
Depois teve. Houve as intervenções do Estado de São Paulo que removeu e reurbanizou os 590 
bairros Cota. O Cota 200 foi um desses bairros 591 
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 onde parte da população foi reassentadas, o bairro foi reurbanizado e uma parte das pessoas 592 
permanecem morando lá muito bem para poder acomodar, para poder receber as pessoas 593 
que saíram dos bairros Cotas, vários empreendimentos habitacionais foram construídos aqui 594 
 na cidade de Cubatão. Tem o Rubens Lara 4e tem um deles, que é o Cubatão K. 595 
Para fazer o Cubatão K precisou suprimir uma parte de vegetação nativa para poder instalar o 596 
conjunto habitacional. Para compensar, porque a lei obriga que toda a área de vegetação que 597 
seja retirada, ela precisa ser compensada e a compensação da vegetação que foi retirada para  598 
construção do Cubatão. Cá 4ela está sendo compensada de duas maneiras. 599 
Primeiro, uma área no bairro Cota 200, onde tinham as pessoas onde tinham residências  600 
e que essas residências foram removidas. Essas áreas foram recuperadas e hoje elas estão são 601 
completamente áreas com vegetação nativa, áreas de mata. E também ficou decidido no 602 
projeto de licenciamento que uma parte dessas áreas recuperadas elas iriam ser 603 
reincorporadas no Parque Serra do Mar. 604 
Qual área? 605 
Nós vamos ver exatamente qual a área é. 606 
Muito bem. 607 
Eu vou. 608 
Muito bem. 609 
E esse é um mapa se vocês, talvez esteja difícil pra quem tiver mais atrás, observar o mapa 610 
a gente deixou um mapa colado ali na parede também, que está um pouco maior, mas o 611 
projeto que a gente está fazendo é bastante simples. Hoje o Parque da Serra do Mar vem até 612 
essa linha vermelha que está aqui. Essa área de mata que está entre o bairro Cota, acima da 613 
Perimetral, acima da Perimetral. Essa área que está entre a Linha Amarela e a Linha Vermelha, 614 
que é uma franjinha bem pequena de mata, ela não está dentro do Parque Serra do Mar. 615 
O que vai acontecer? 616 
Nós vamos colocar essa franjinha de mata dentro do Parque Estadual Serra do Mar, 617 
porque a ideia é essas áreas onde já houve a intervenção urbanística onde já houve a 618 
recuperação ambiental. 619 
Com o tempo, assim como elas fizeram parte do Parque Serra do Mar, um dia 620 
elas podem voltar a fazer novamente parte do Parque Serra do Mar amanhã. E essa é uma 621 
dessas áreas. Essa área que eu estou mostrando aqui, que é uma faixinha pequena, que está 622 
entre a linha amarela e a linha vermelha. Ela não tem mais nenhuma casa, 623 
 nenhuma residência. O que havia de residência ali já foi removida e, portanto, isso não vai 624 
implicar em nenhuma intervenção dentro do bairro. É uma faixinha, o parque que é enorme e 625 
que vai até aquela linha que está meio laranja. Aqui ele vai, ele vai vir até a linha amarela. 626 
É só isso. O projeto é esse tá. Continuando aqui o projeto de ampliação do parque não irá, não 627 
irá remover moradias, não irá interferir na vida do bairro e não irá implicar em novas regras 628 
para os moradores. Esse, claro, pode tirar foto e depois todo esse documento. É importante 629 
avisar. Essa reunião está sendo gravada, vai ficar o site da Fundação Florestal a disposição de 630 
todo mundo, Tá? 631 
E todos esses documentos eles são públicos depois. 632 
Então, essa proposta que nós estamos trazendo aqui, ela não tem nenhuma interferência 633 
na vida dos moradores do bairro. 634 
E isso, é claro, a gente compreende que isso é motivo e é objeto de muito receio por parte das 635 
pessoas, porque as pessoas já tiveram intervenções no seu bairro. 636 
Então, quando vem uma proposta nova, é normal que as pessoas fiquem 637 
 receosas, né? 638 
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A gente compreende isso daí, é completamente normal. 639 
Mas o que a gente? Está aqui para esclarecer as pessoas que não tem nenhuma pegadinha  640 
nesse projeto, né? Esse projeto não vai interferir no bairro onde as pessoas moram não vai 641 
interferir nas residências das pessoas. O que tinha que ser feito já foi feito. Muito bem ao 642 
contrário o que a gente está buscando é tentar, a partir dessa oportunidade, de que a gente 643 
está tendo de conversar com as pessoas, de levar novos projetos lá para para a cota 200. 644 
Então é aumentar a participação do parque lá, como? 645 
Melhorar, aumentar as atividades de educação ambiental que estão tendo lá possibilitar 646 
 projetos como o Projeto de Ciência Cidadã e dar continuidade e melhorar até as atividades de 647 
visitação do núcleo Itutinga Pilões. 648 
Então a gente quer dar mais oportunidade dos moradores do bairro, dos do bairro Cota, dos 649 
bairros Cota e do Cota 200, em especial de visitar o parque. 650 
A gente está vendo como é que a gente pode fazer isso. Então é uma oportunidade de 651 
estabelecer novas parcerias com a população do bairro. O que a gente tem para levar lá hoje 652 
 é uma agenda positiva. A gente não está levando nenhuma agenda negativa para lá. 653 
Todo o processo participativo, ele a gente pode caprichar nele, mas sempre vai ter gente que 654 
não ficou sabendo. Isso é natural mesmo para um bairro igual cota 200, é natural que as 655 
pessoas a gente que precise fazer mais e mais e mais processos de comunicação para que as 656 
pessoas estejam informadas. 657 
Muito bem. A gente fez alguns eventos de informação lá no bairro Cota 200, que abrangeu 658 
bastante a Escola Maria Helena, a Escola Estadual abrangeu também a Escola Municipal. E a 659 
gente fez uma conversa com moradores do bairro. A gente passou caminhando, fazendo o que 660 
a gente chama de porta atendimento de porta em porta. Então a gente, a nossa equipe, teve 661 
lá a semana passada, teve ontem, a colega falou que a gente teve ontem. 662 
É verdade, a gente teve ontem com aquele mapa lá circulando pelo bairro para poder 663 
esclarecer o projeto que a gente está levando á para o bairro Cota 200. 664 
Muito bem. E também houve. 665 
A gente teve acesso aos grupos de WhatsApp lá do bairro e a gente também pôde divulgar 666 
esse projeto lá e também convidar todo mundo para audiência pública. 667 
Essa audiência pública, ela não é nem o começo e nem o fim do processo de conversa com as 668 
pessoas do bairro Cota 200. A gente já teve algumas atividades lá e a gente se dispõe a voltar 669 
lá para continuar conversando. A gente pode marcar novas reuniões, a gente pode marcar 670 
reuniões nos espaços públicos, nas casas das pessoas e reforçar essa mensagem que a gente 671 
está passando sobre o projeto de aumento da Serra do Mar, que é um aumento 672 
pequenininho, que não vai, que vai trazer zero impacto para a vida das pessoas. 673 
Bom, a gente está seguindo uma série de regras que a gente precisa seguir para ampliar, para 674 
criar ou para aumentar uma unidade de conservação. Uma dessas regras é a gente fazer um 675 
documento técnico que ele foi feito por várias mãos de vários especialistas. 676 
E esse documento está à disposição no site da Fundação Florestal e também fisicamente, a 677 
gente distribuiu. Ele está à disposição aqui para quem quiser consultar, que ele traz um 678 
retrato. Ele traz um diagnóstico da fauna, da vegetação, do meio sócio econômico. 679 
Aqui tem informações que eu vou passar. Passa batido. É só para informar também 680 
 que tem um novo projeto, que é o Projeto Ciência Cidadã, que o Núcleo de Educação 681 
Ambiental da Fundação Florestal, aqui representado pela Adriana e pela Vanessa, estão. 682 
A gente vai começar, a gente está oferecendo a possibilidade de fazer esse projeto lá no bairro 683 
Cota 200. 684 



16 
 

Hoje ele é feito em três parques da história de São Paulo. O Cota 200 seria o quarto lugar 685 
no estado de São Paulo para aplicar esse esse projeto, que é uma forma de envolver a 686 
população do bairro Cota, desde os estudantes das escolas públicas de lá até as pessoas, os 687 
adultos, que é uma forma de a gente dar uma oportunidade das pessoas identificarem as 688 
espécies de plantas e animais que têm na sua, no seu bairro e poder conversar com os 689 
cientistas para poder saber que espécies são aquelas, quais os benefícios, a importância, o 690 
papel daquela espécie no na natureza, no ecossistema Esse projeto ele já existe hoje com a 691 
abelha, com as abelhas nativas, que é feito em alguns parques do Estado de São Paulo e que 692 
as pessoas têm a oportunidade de fotografar essas a ver essas abelhas carregar numa base 693 
virtual. Os cientistas vão conversando com 694 
as pessoas a partir dessa base virtual. É uma forma da pessoa conhecer melhor o seu meio. 695 
Finalizando, quais que são os próximos passos aqui da nossa. Da ampliação do Parque Serra do 696 
Mar? 697 
Primeiro lugar, como está bem registrado aí é a continuidade do processo de comunicação. 698 
O processo de comunicação ele não ele não termina hoje. 699 
Audiência pública é uma oportunidade de a gente conversar com mais pessoas, mas isso não 700 
substitui naturalmente, aquela conversa em pequenos grupos e até individuais que a gente 701 
tem feito no bairro Cota 200. A gente quer prosseguir com esse processo 702 
 de diálogo com as pessoas. Em seguida, nós, é uma formalidade que a gente vai publicar, 703 
uma resolução da Secretaria do Meio Ambiente. A gente vai ter a manifestação do Conselho 704 
Estadual do Meio Ambiente e por fim, a gente amplia o parque mediante um decreto do 705 
governador do Estado. Depois que a gente já tiver conversado, informado o que deve ser 706 
informado para a população e recolhido às opiniões e as sugestões sobre esse projeto. 707 
Eu quero esclarecer, a gente não teve oportunidade de responder algumas questões que 708 
foram colocadas aqui no calor do momento. Todas as autoridades municipais foram 709 
convidadas para essa audiência pública. 710 
Quem quiser, depois de ter o registro desses convites, a gente pode fornecer o registro desses  711 
convites. 712 
Não tem problema nenhum. 713 
Então, todas as secretarias citadas, todos os vereadores da cidade, todas as principais 714 
autoridades, CIESP, indústrias, todo mundo recebeu o convite para audiência pública. 715 
A nossa, nossa governabilidade do processo vai em convidar as pessoas. 716 
A gente não tem governabilidade sobre as pessoas que atendem o convite ou não. 717 
Mas, de qualquer forma, a gente procurou fazer a coisa da forma mais correta e respeitosa  718 
o possível com a cidade de Cubatão, que é onde está o projeto. 719 
Então eu acho que que a gente precisa esclarecer isso. 720 
Eu acho que a gente vai ter novas oportunidades de esclarecer nessas esses assuntos quando 721 
os ânimos se acalmarem. 722 
Então é isso. 723 
Eu agradeço a oportunidade de estar conversando com vocês. 724 
A gente vai agora, a Roberta vai dar sequência à sessão da audiência pública, mas só para 725 
reforçar aquilo que já foi dito o parque vai incorporar uma pequena faixinha de mata acima da 726 
via perimetral, onde só tem mata. Não tem nenhuma interferência na vida das pessoas. A 727 
gente precisa comunicar que isso está acontecendo, só isso. 728 
A gente fica a disposição para debater mais sobre o assunto. 729 
Obrigado. 730 
 731 
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Secretária Executiva Roberta Piffi 732 
 733 
Obrigada, Rodrigo. 734 
Dando sequência a presente audiência 735 
Pública, vamos passar para o próximo segmento, que é a segunda parte que vai tratar sobre os 736 
inscritos e a manifestação do plenário. 737 
Ok. 738 
E seria pela primeira parte, o representante do Ministério Público não teve a inscrição. 739 
 740 
Então nós vamos passar para o próximo segmento, que é a entidade da sociedade civil,  741 
na qual eu chamo para para aqui compor a oratória e se fazer a manifestação. 742 
A senhora Adriana Risalve Dias, ela é da Associação de Melhoramentos, Esporte, Lazer e 743 
Cultura. AMELAC, por gentileza, a senhora Adriana se encontra? 744 
 745 
Não?  Bom, se quiser voltar, se ela voltar e quiser se manifestar dentro do tempo constante, 746 
ela pode retornar. 747 
Então vamos passar para o próximo inscrito. 748 
Agora, passando para o segmento de pessoas físicas, o senhor Antônio Bidu Jesus Costa 749 
e na sequência, o senhor Waldomiro também. 750 
Boa tarde Sr. Antônio, Fique a vontade. O tempo do Senhor para ser manifestação 751 
são de três minutos. 752 
 753 
Sr. Antônio Bidu Jesus Costa 754 
 755 
Boa tarde a todos e é um prazer estar aqui representando o meu bairro cota 200 que há 62 756 
anos resido ali e vejo com bastante tristeza essa manifestação da forma como foi feita.   757 
Antes de ser de ouvir e já ser precipitado. 758 
Eu tenho uma consciência de que em todo diálogo é preciso que tenha tenha sido feito uma 759 
inserção de quem está emitindo para aquele que está recebendo. 760 
Por isso que também não me levantei e me retirei, porque eu acho que é uma fraqueza 761 
humana assumir a fórmula como as pessoa antes de conhecer algo premeditam que é aquele 762 
que é daquele jeito que está sendo empurrado de cima para baixo. 763 
A cota 200, onde resido há 62 anos, sempre preocupou os governantes e sempre preocupou 764 
 principalmente o município de Cubatão. 765 
O executivo de Cubatão, através de uma grande luta. 766 
A lei 8976 de 1994 desafetou o os bairros Cota e logo em seguida, logo em seguida foi extinta, 767 
em seguida não. Após muitos anos de luta, foi extinta o bairro Cota 400, cota 500, cota 95, 768 
cota 100, onde permaneceu somente a cota 200, com seus 10.003 hectares de terra. 769 
Isso traduzindo em metros quadrados 103.000 metros quadrados de terra. 770 
Onde essa pequena faixa que, que foi colocada aqui pelo gestor aqui. É aproximadamente dez 771 
campo de futebol. 772 
O que eu penso nesse projeto de incorporação dessa faixa é... Essa pequena faixa, franja. 773 
Como disse o... 774 
Seu nome? O Rodrigo. 775 
Ela não vai trazer prejuízo para o bairro. A priori, à primeira vista. O que nós temos que pensar 776 
 e é, e, ir mais à frente, mais à frente, e ver se com essa incorporação dessa faixa, se não vai 777 
trazer prejuízo a nós moradores, no tocante de de estarmos ali, permanecemos ali e ali 778 
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podermos ficar. 779 
Nós tínhamos um projeto quando iniciou a recuperação dos bairros do bairro Cota 200, 780 
e nos livrarmos do trânsito da imigrante que é o que mais afeta hoje  o pessoal da cota 200 781 
seria feita Transcota. Será que com esse projeto de de reincorporação dessas áreas ao parque, 782 
lá não vai ser mais e tornar mais inviável a gente poder almejar aí uma saída, 783 
uma saída, quando na temporada a gente fica praticamente sem saída, fica ilhado na cota 200, 784 
porque em termos de de incorporação ao parque, isso já era sabido desde o início do projeto 785 
que um dia ou outro, essa pequena faixa que foi feito polígonos e ela iria acabar sendo 786 
incorporada ao parque. 787 
Ao meu ver, a minha o meu consentimento. 788 
Eu não vejo prejuízo. 789 
Agora, no momento da da incorporação do acréscimo do Parque Estadual da Serra do Mar, 790 
que tem 40, 43.043 hectares, isso é 143.000 metros, vai incorporar e mais aproximadamente 791 
dois ou três hectares. Então eu entendo que a comunidade deve ser se resguardar também, 792 
porque nós já ali já somos, já estamos sofrendo e sofrendo a 60 eu, pelo menos, eu há 62 793 
anos. 794 
E mais é preciso que a cota 200 do jeito que que que foi expor exposto aqui ela não vai poder. 795 
Essa área seria nossa para até o desenvolver um desenvolvimento melhor da cota 200 poder  796 
até abrigar mais moradias nessas áreas. Mas se incorporarmos o Parque Estadual 797 
 do Parque Estadual da Serra do Mar, essa condição não vai ter. Não vai haver mais. 798 
E gostaria de deixar aberto aqui para o Rodrigo fazer um estudo antes das próximas reuniões 799 
fazer um estudo da possibilidade de nós termos uma saída e uma saída sem a interferência 800 
das rodovias. Levantar aquela possibilidade daquele projeto lá, que é a Transcota, dado o 801 
nome popularmente pelos moradores.  802 
Muito obrigado, passar bem. 803 
 804 
 Secretária Executiva CONSEMA Roberta Piffi 805 
Obrigada, senhor Antônio, Vamos passar. 806 
 807 
Obrigada, vamos passar a próximo. 808 
Inscrito Senhor Valdomiro 809 
Senhor Valdomiro se encontra o plenário? 810 
Então vamos passar ao próximo inscrito 811 
A senhora Fernanda Pereira Timóteo 812 
A senhora Fernanda não se encontra? 813 
Também se ela voltar ao recinto, tal a inscrição feita. 814 
Vamos passar para a próximo inscrito Senhor Adilson Gomes da Silva não se encontra. 815 
O próximo inscrito Senhor Silas Angelos Ponciane também não se encontra. 816 
Obrigado. 817 
Próxima inscrita a senhora Ester Miceno  818 
Boa tarde senhora Ester. 819 
É Ester Miceno mesmo? 820 
 821 
Sra. Ester Miceno  822 
 823 
Boa tarde, gente! Pra quem não me conhece 824 
Meu nome é Ester Miceno 825 
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Sou moradora do bairro Cota. 826 
Eu nasci ali. Eu estou aqui representando a minha família, que não pôde estar aqui. 827 
 porque muitos trabalham Tá bom assim, tá me ouvindo e muito me interessou quando eu vi 828 
falar desse projeto, me interessou, mas não me deixou com muita expectativa. 829 
Desde que a gente nasceu que a gente sabe que, com outras palavras, a gente sempre morou 830 
num parque estadual, Serra do Mar e mais dia, menos dia, a gente teria que sair de lá. 831 
Veio o projeto social ambiental Serra do Mar e relocou algumas famílias. Foi triste, mas foi 832 
necessário. Por isso não sou muito bem vinda. Às vezes no bairro que eu moro por pensar 833 
assim. Mas se não tivesse havido aquelas mudanças, muita coisa teria acontecido de pior. 834 
Então, quando eu vi o mapa, eu realmente não entendi. Quando eu vi a faixinha amarela. 835 
 Eu achei que estava englobando tudo, porém não fiquei surpresa porque se viesse, viesse 836 
acontecer. A gente tem que entender que a gente está morando num parque estadual, Serra 837 
do Mar. 838 
 839 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 840 
 841 
Pode continuar dona Ester 842 
Eu quero que vocês entendam que eu não faço parte de certos grupos, não me representa. 843 
Eu vim aqui porque o trabalho é sério 844 
 845 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 846 
Por gentileza, pela ordem, senhora Fernanda, vamos respeitar a colega. 847 
Senhora Fernanda. 848 
 849 
 Senhora Ester Miceno 850 
Aquele Rodrigo. 851 
 852 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 853 
 854 
Senhora Fernanda, por gentileza. 855 
Senhora Fernanda sem tumultuar a audiência 856 
Senhora Fernanda, vamos respeitar aqui é um espaço democrático. 857 
 858 
 Senhora Ester Miceno 859 
Educação a gente não tem na Faculdade, tem no berço. 860 
 861 
Senhora Fernanda fala ininteligível, fora do microfone. 862 
 863 
Senhora Ester Miceno 864 
É uma questão de educação. 865 
É uma questão de educação. 866 
É uma questão de educação. 867 
 868 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 869 
 870 
Senhora Ester, pode continuar Senhora Fernanda, a Senhora pode se manifestar depois a 871 
senhora se manifesta. Vamos manter a ordem e o respeito. 872 
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Senhora Fernanda, por gentileza, a senhora Fernanda pela ordem, nós estamos num espaço 873 
democrático. 874 
Senhora Fernanda, por gentileza, sem ofensa. 875 
Acho que agora a. 876 
 877 
Senhora Fernanda, por gentileza, aqui é um espaço democrático. 878 
Senhora Fernanda, senhora Fernanda, por gentileza. 879 
Nós estamos no espaço democrático e por gentileza o respeito a todos os demais do plenário, 880 
 Senhora Fernanda. 881 
Sra. Fernanda, a senhora está inscrita, fale no momento oportuno. 882 
Por gentileza 883 
 884 
Senhora Ester Miceno 885 
Quanto ao projeto que o senhor falou da escola 886 
 887 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 888 
 889 
Nosso debate aqui é sobre o projeto 890 
Nós não podemos entrar no cunho pessoal. 891 
Senhora, aqui todos estão para se manifestar senhora de forma democrática. 892 
Mas na plenária aguardar pela ordem Senhora pela ordem senhora, nós estamos aqui para 893 
ouvir a todos Sra. Fernanda. Nós não estamos impedindo a ninguém de falar, mas desde que 894 
tenha ordem e no momento oportuno, a senhora está no espaço democrático. 895 
 896 
A senhora já tumultuou inicialmente a audiência, nós estamos aqui aguardando para ser 897 
falado no momento democrático, por gentileza. 898 
Senhora Ester, a senhora, dê continuidade à fala, por gentileza. 899 
Desde que se atenha o projeto em si, a gente está aqui para ouvi lo mais de forma respeitosa. 900 
Entre todos que se encontram no plenário. 901 
Por gentileza, pode continuar. 902 
Senhora Ester, pode continuar, por gentileza. 903 
 904 
Senhora Ester Miceno 905 
 906 
Eu torno a falar pra vocês que educação a gente não tem na faculdade, a gente tem no berço. 907 
Enquanto um fala, o outro ouve, eu estou falando sobre educação, não falei da sua mãe. 908 
 909 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 910 
Senhora Ester eu peço para que a senhora também se atenha apenas ao assunto tá bem?  911 
Senhores ordem por gentileza, vamos respeitar todos vocês, a gente está num lugar 912 
democrático. 913 
Por gentileza, a senhora, por gentileza. 914 
 915 
Locutor desconhecido, ininteligível, falas fora dos microfones. 916 
 917 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 918 
Todos foram convidados, aqui é um espaço democrático. 919 
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Foi noticiado no Diário Oficial do Estado de São Paulo. Nós estamos aqui numa audiência 920 
inicial, nada aqui é determinado. 921 
Senhora Fernanda a Senhora não está respeitando o momento de fala. 922 
A senhora Fernanda, por gentileza Sra. Ester, a senhora tem mais a manifestar? 923 
A senhora tem mais a manifestar? 924 
 925 
Senhora Ester Miceno 926 
Não só dizer que eu entendi o mapa está bem explicado. 927 
 928 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 929 
Mas pela ordem, por gentileza, pela ordem. 930 
Nós estamos aqui para ouvi los. 931 
Por gentileza. 932 
 933 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 934 
 935 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 936 
 937 
Eu sugiro Senhora, todos foram convidados. 938 
A gente não pode obriga los a estarem todos aqui,  939 
 940 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 941 
 942 
Por gentileza, precisamos dar seguimento à audiência. 943 
 944 
Senhora Fernanda, eu peço que a senhora compreenda para que damos andamento aos 945 
trabalhos de uma forma respeitosa. 946 
Senhora Fernanda, por gentileza, então a senhora já foi chamada. 947 
A senhora quer falar? Tem o prazo de três minutos. 948 
Então a senhora fala por gentileza, a senhora tem três minutos para poder respeitar, como 949 
todo o tempo, por gentileza, três minutos a falar. 950 
 951 
Sra. Fernanda Pereira Timóteo 952 
 953 
Primeiro eu queria Dizer que, assim como aconteceu em 2007, de novo a população aos 954 
poucos vai caindo na cilada. Eu só entrei de volta na reunião por conta de três palavras que eu 955 
ouvi e que eu poderia deixar passar, porque eu sei bem como que vai funcionar depois. 956 
Primeiro, a moça que estava lá fora nos falou que a incumbência de nos convidar era da Cida, 957 
a Cida é nossa amiga e moradora Ela não tem obrigação porque ela não é funcionária do 958 
Instituto Florestal. Depois eles saíram lá e falaram para a gente que era a Celina, que tinha que 959 
ter nos convidado. Mas eu não conheço a Celina, mas como ela não é funcionária, ela também 960 
não tinha obrigação nenhuma. Depois eles saíram lá fora com o nome do seu Nelson, dizendo 961 
que o seu Nelson foi convidado e que ele ficou de convidar a comunidade. 962 
Bom, todos nós que estamos aqui soubemos há menos de 24 horas.  963 
Ou no máximo, na semana passada. Depois, na primeira reunião, que tinha apenas a presença 964 
de um único morador que ia ter uma audiência pública aqui. Queria dizer para vocês que a 965 
gente é pobre, mas a gente tem dignidade e a gente tem é muita. A gente não é bobo A CDHU 966 
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chegou no nosso bairro, ela fez uma devastação tremenda, porque, segundo eles, nós 967 
 éramos uma área de invasão, a parte que cabe que ficou que é a parte que está representada 968 
aqui hoje, que é onde a gente mora, só não foi removida porque nós éramos uma área 969 
desafetada. Só que a pouco esse senhor foi lá fora, o policial conversando com a gente, ele 970 
falou que a informação que saiu daqui de dentro é que nós estamos numa área de invasão,  971 
isso eu não vou admitir. 972 
Primeiro que é mentira, existe o decreto, existe a lei o que eu queria dizer para vocês é o 973 
seguinte gente: 974 
- É quando ela começou aqui falar, eles falam muito bonito mesmo. 975 
As palavras são técnicas, a gente mal consegue entender. 976 
A reunião não tinha nem que ter continuado, porque as pessoas mais importantes que tinham 977 
que estar aqui para de fato essa reunião fosse imparcial. Elas não estão aqui. O membro do 978 
ministério, ah foi convidado, ninguém apresentou o convite. 979 
O secretário de Meio Ambiente, ninguém apresentou o convite. 980 
Secretário de Habitação. A gente está numa área que está num processo de regularização 981 
fundiária e isso pode prejudicar. Se essa nossa área volta a ser do parque. A gente tem um 982 
monte de questionamentos, só que a gente precisava debater isso, um monte de reuniões 983 
para, num final, chegar na audiência pública. 984 
Quando a gente vai para uma pauta, uma prova de escola, de faculdade, por mais que a gente 985 
não seja o aluno superdotado da sala, a gente dá uma olhada naquilo que o professor nos 986 
ensinou para a gente estudar e chegar naquela prova. O que eu vou debater aqui hoje, 987 
 se eu não tenho conhecimento do que está sendo discutido, aí o cara vai apresentar e depois 988 
ele vai me dar três minutos pra entender um monte de coisas de informação que ele jogou, 989 
debater e decidir. Só que vocês não estão decidindo só por vocês, vocês estão decidindo por 990 
700 famílias, que foi o que aconteceu lá atrás. E aí eu tenho que ver a Ester que puxou o saco 991 
do CDHU durante dez anos, porque eu não preciso. Eu vendo cocada, eu vendo lá na pista, 992 
cargo por causa de CDHU não, e aí ela vem aqui, fala que era melhor eles terem sido 993 
removidos, vai lá no (ININTELEGÍVEL), sua miserável e pega na mão daquele morador que foi 994 
desalojado, que perdeu o imóvel dele e fala pra ele que era melhor. Ter saído porque gente, 995 
as pessoas não saíram todas porque quiseram. 996 
Algumas sim, mas a grande maioria era porque acontece essa pressão que aqui eles tentam 997 
cercear a nossa palavra. Se a gente fala alto, a gente é mal educado, a gente é desequilibrada, 998 
a gente é louca. A todo momento. Essa imoralidade, essa imoralidade. 999 
Tá, o que eu quero que vocês saibam é se a gente aceita esse projeto e volta a ser uma área 1000 
muito próxima do parque, porque o que hoje nos separa um pouco mais do parque é 1001 
exatamente a linha de remoção. A gente pode se tornar uma zona de amortecimento, Pilões e 1002 
Água Fria Aí, quem não tem história aqui, beleza! 1003 
Mas quem nasceu na Cota e construiu sabe como é que o caminhão de telha entrava lá de 1004 
madrugada, escondido. Então assim, cada um tem o direito de decidir o que é melhor para si. 1005 
Agora a gente não pode de novo permitir que as pessoas venham. E só porque a gente mora 1006 
no bairro sempre achar que todo mundo é idiota. Essa audiência pública não era  1007 
nem pra estar acontecendo, isso hoje era pra ser uma reunião pra gente discutir e Ester. 1008 
Eu nunca pleiteei  nenhum cargo, sua bruxa. 1009 
Eu nunca pleiteei nenhum  cargo pra poder representar morador nenhum.  1010 
O Silas e muitos moradores que aqui estão, sabem. Não porque você falou, eu não sou 1011 
 representada, eu não quero te representar. 1012 
Eu estou aqui em nome da minha família. Entendeu? 1013 
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Então, mas você tentou aqui descredibilizar como se credibilidade você tivesse. 1014 
Nós bem sabemos que pela sua trajetória você não tem. 1015 
 1016 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1017 
 1018 
Sra. Fernanda, Sra. Fernanda A gente aqui. 1019 
 1020 
Sra. Fernanda Pereira Timóteo 1021 
 1022 
Então eu gostaria de registrar aqui que os moradores tiveram ciência dessa reunião com 1023 
menos de 24 horas. Por esse motivo, nós não estamos aqui com conhecimento sobre 1024 
relatório. Nós não temos aqui um advogado formado e que é especialista na área de Direito 1025 
ambiental. Nós não temos aqui ninguém da prefeitura que pudesse tornar essa reunião 1026 
imparcial. Essa reunião é uma reunião parcial. Aqui só tem as pessoas que tem interesse na 1027 
aprovação desse projeto, somente o pessoal da Fundação Florestal e só essas pessoas que 1028 
estão aqui. No mais, parabéns aos moradores que mesmo não sendo convidados, mesmo 1029 
ontem a equipe da Florestal indo no bairro tentar desmobilizar dizendo que eles só iam 1030 
plantar árvores, porque se fosse pra plantar árvore todo mundo sabe que ninguém estava 1031 
aqui, 1032 
 eles nem iam convidar gente. Mesmo assim o pessoal largou seus afazeres e estão aqui hoje. 1033 
Orgulho! Parabéns! 1034 
 1035 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1036 
Obrigada Senhora Fernanda pela sua manifestação 1037 
Vou chamar o próximo inscrito, o senhor Adilson Gomes da Silva se encontra? 1038 
Sr. Adilson se encontra? 1039 
Então eu vou passar para o próximo Inscrito. 1040 
Senhor Silas Angelo Ponciane se encontra? 1041 
Sr. Silas por gentileza. 1042 
Boa tarde. 1043 
 1044 
Senhor Silas Angelo Ponciane  1045 
 1046 
Eu podia até falar boa tarde, mas não é uma boa tarde. 1047 
Eu podia até dizer com a boa tarde, mas infelizmente não é uma boa tarde. 1048 
 1049 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1050 
Mas estamos aqui. Vamos ser cordiais com todos né senhor Silas  1051 
A gente está aqui trazendo a proposta para que todos escutem e para que vocês também se 1052 
manifestem da forma que vocês desejarem, desde que haja ordem, respeito entre todos. 1053 
 1054 
Senhor Silas Angelo Ponciane  1055 
O pessoal não faltou com respeito com a senhora nem com ninguém aqui. 1056 
 1057 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1058 
Não comigo nenhum. 1059 
O senhor pode ficar a vontade para sua manifestação, por gentileza. 1060 
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 1061 
Senhor Silas Angelo Ponciane  1062 
 1063 
O pessoal está apenas reivindicando os seus direitos. 1064 
 1065 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1066 
Sim, claro, aqui é o momento para isso. 1067 
 1068 
Senhor Silas Angelo Ponciane  1069 
Infelizmente que infelizmente não estão sendo seguidos. 1070 
 1071 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1072 
Mas estamos aqui para ouvi los, Sr. Silas. 1073 
 1074 
Senhor Silas Angelo Ponciane  1075 
 1076 
Então, estou falando em momento algum, vocês perguntaram para a população se a 1077 
população tem interesse em alguma área dessa aqui Em momento algum foi passado à 1078 
informação correta para a população não existe, não existe uma faixa informando sobre essa 1079 
reunião no bairro. Pode, você pode seguir o bairro lá. Alguém viu alguma faixa informando 1080 
sobre essa reunião? Cara, vocês estão totalmente. Tá tudo errado. Vocês fizeram um projeto 1081 
 totalmente errado pela segunda vez o projeto, o projeto do CDHU é um projeto falido que 1082 
transferiu mais 3000 pessoas do bairro. 1083 
Onde você for fazer a pesquisa lá, não tem 50% dos moradores morando lá, falido vocês 1084 
gastaram um milhão de reais de maneira errada. 1085 
Eu teria até vergonha de ser incompetente dessa forma Eu vou falar a verdade, porque o 1086 
governo do estado infelizmente deixa as pessoas incompetentes pra levar esse tipo de serviço, 1087 
 vai lá embaixo, pergunta pega na população o que vocês realmente precisam, que eles vão 1088 
falar pra você. A população é humilde, mas tem sabedoria, vai dizer para você o que 1089 
realmente tá precisando.  1090 
Olha, estamos precisando disso, daquilo. 1091 
Desce do pedestal, vai lá com o pessoal da população. 1092 
  1093 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1094 
Nós estamos aqui para ouvi-los. 1095 
 1096 
Senhor Silas Angelo Ponciane  1097 
Enquanto isso não acontecer, tudo que fizer está fadado ao erro, está fadado ao erro. Você 1098 
não convidar a população está fadado ao erro. 1099 
Então é o seguinte vocês teriam o mínimo de decência de fazer assim ó, essa reunião não 1100 
valeu. Vamos fazer outra reunião. 1101 
De verdade, com o mínimo de decência e o mínimo de decência. Infelizmente nós erramos em 1102 
momento algum (ininteligível) 1103 
A senhora fala que errou? 1104 
 1105 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1106 
 1107 
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A gente está aqui para ouvir Isso não está fora de cogitação. 1108 
Estamos para ouvi-los , e levar suas críticas  né Rodrigo todas  essas críticas vão ser levadas. 1109 
O senhor fique a vontade, todos podem falar. 1110 
 1111 
Senhor Silas Angelo Ponciane  1112 
Eu estou perguntando com humildade à senhora vai assumir que errou?  1113 
 1114 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1115 
Eu nem faço parte do projeto, mas nós estamos aqui para ouvi lo. 1116 
O senhor vai assumir que errou? Vai assumir que está errado?  1117 
 1118 
Senhor Rodrigo Victor 1119 
Oh senhor Silas, eu estou coletando e anotando todas todas as questões que estão sendo 1120 
levantadas no final eu vou abordar todas elas inclusive a sua pergunta. 1121 
 1122 
Senhor Silas Angelo Ponciane  1123 
 1124 
Quando eu erro, quando eu erro eu peço desculpa para todo mundo, desculpa que eu estou 1125 
errado. Gente, é tão fácil, é tão fácil gente tá errado. 1126 
Calça a sandália da humildade. 1127 
Fala a gente errou Vamos fazer novamente.  Tá errado, nós fizemos errado, é simples isso 1128 
gente tá errado, tá tudo errado aqui. 1129 
Chamar o policial tanta coisa pra fazer lá, tá vindo aqui. 1130 
O tomar conta da gente, tá errado. 1131 
Tá errado, tá errado. 1132 
Como não tem a pessoa da prefeitura, tá errado. 1133 
Falta de competência deles também, que quer cria recurso e vem ,entendeu? 1134 
Mas a forma de comunicação tá tudo errado. 1135 
Obrigado tá. 1136 
 1137 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1138 
 1139 
Obrigada senhor Silas, pela manifestação. 1140 
Ela será levada. Vamos ao próximo inscrito 1141 
O senhor Sebastião Ataíde Duarte se encontra? 1142 
Senhor Ataíde? 1143 
Vamos passar ao próxima inscrito. 1144 
Senhor Roberto César Munari. 1145 
Boa tarde Sr. Roberto. 1146 
 1147 
Senhor Roberto César Munari  1148 
 1149 
Boa tarde pessoal! 1150 
Eu venho aqui com muitas dúvidas também, porque essa é uma primeira audiência que, como 1151 
tem falado, os integrantes da mesa e a gente têm muitas dúvidas sobre o nosso bairro ainda, 1152 
porque tem muitos resquícios ainda do que está acontecendo, o que vem há muito tempo a 1153 
passos de tartaruga, vamos dizer assim. A dúvida é o seguinte com essa expansão que  eles, o 1154 
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meio ambiente está propondo que vai haver no bairro, a expansão das áreas que já foram as 1155 
residências já foram demolidas foram retiradas e algumas  já está em processo de 1156 
recuperação e vai ser integrada aí no nesse âmbito ai do, da demarcação e a dúvida é fica as 1157 
restrições que vai ser imposta depois. 1158 
Entendeu, qual são as restrições para o morador? 1159 
Porque por exemplo, hoje existem muitas famílias ali ainda no bairro, embora tenha entrado 1160 
aí a empresa de saneamento, né de água e esgoto. 1161 
Mas tem muitas, muitas famílias que ainda usam e tem a água proveniente da serra, 1162 
entendeu? 1163 
Então, como já aconteceu em outros municípios ou até fora do estado de São Paulo e em 1164 
outros estados, existe alguma restrição para que essas pessoas tenham possa se alimentar e 1165 
beber essa água ou o ter acesso a essa água, Aqui já há muitos anos? E o povo da cota usa a 1166 
Sabesp. 1167 
Ela tem aí pouco mais de dois anos que ela chegou lá, então tem mais de 50 anos. 1168 
Eu não vou dizer que eu tenho 62 como Antônio, mas eu tenho 40, 40 e poucos anos que eu 1169 
moro na Cota e me criei lá e a gente sempre usou essa água. Então com essa nova 1170 
demarcação aí, essa ampliação aí irá ter alguma restrição do uso, já que muitas pessoas 1171 
mantém e apenas tem essa água com o uso diário. E outra dúvida também que fica com como 1172 
foi falado aqui, o levantamento das questões aqui dos moradores, as duvida pra ser levado 1173 
para frente como que vai ser levado? Quem é que tá anotando isso aí e de que forma ela vai 1174 
ser apresentada no futuro. É isso que a gente precisa saber também. 1175 
 Queria que mais pessoas tivessem aqui, mas não está. Outra coisa também é que já tem 1176 
acontecido. Isso já vem acontecendo há algum tempo. A nossa cidade ela é rica na área de 1177 
turismo, na área de meio ambiente, com as cachoeiras, rios e uma parte da população elas 1178 
sempre usufruem desses lugares para seu dia a dia de lazer, um passeio. E nunca um morador 1179 
foi barrado ali. 1180 
 Antigamente você podia usufruir ali de uma cachoeira, de um rio, mas de anos pra frente 1181 
existe essas restrições por causa do meio ambiente também. E os moradores desses bairros? 1182 
Cota que tem vizinho ali, digamos assim, o seu quintal. Ali existem as cachoeiras. Existe algum 1183 
rio que ele sempre frequentou desde a sua infância e hoje, até para fazer uma caminhada ali 1184 
no âmbito próximo ao bairro, ali você vai fazer uma corrida, uma caminhada ali para lazer ou 1185 
para esporte. Já fui barrado ali por alguns seguranças da empresa que representa ali a 1186 
fiscalização do meio ambiente ali e barrar esse morador de fazer a sua caminhada ou de tomar 1187 
banho naquela cachoeira, ou dá um mergulho ali no rio, toma um banho rio ali, sendo que 1188 
essas pessoas estão apenas praticando o seu lazer ali. Elas não estão tirando nada do meio 1189 
ambiente, não estão levando nada, não estão matando nenhum animal, não estão tirando 1190 
nenhuma, nenhuma espécie nativa ali da área. Apenas fazem o que sempre fizeram desde 1191 
criança. Vai ali usufruir daquele tudo que a natureza tem ali. Então essa é a dúvida. Como é 1192 
que é essa ampliação? Ela vai ser vai ter restrições ao morador e também vou deixar aqui um 1193 
pedido também, caso tenham alguma isenção do morador nesses programas aí de turismo 1194 
que agora usa para remunerar remuneração, no caso, empresas que que estão fazendo esses 1195 
passeios, eles cobram pelo passeio ali. Esse morador que sempre frequentaram ali, eles vão 1196 
continuar pagando ou tendo que pagar para simplesmente fazer o que sempre fizeram ali. 1197 
Esses passeio ou um canal direto poderia ter ali um cadastro desses morador que queira fazer 1198 
esse passeio, usufruir desse o meio ambiente ali, da natureza ali de forma lógico e ordeira, 1199 
vai ter um cadastro, um autorização para esses moradores, aí fica a minha dúvida e a minha é 1200 
o meu pedido de que venha trazer para a gente essas informações aí.  1201 
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Ok pessoal, obrigado. 1202 
 1203 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1204 
Obrigada senhor Roberto pela manifestação. 1205 
Vamos passar para o próximo inscrito 1206 
O senhor Eloval Giocape. 1207 
O senhor Eloval se encontra? 1208 
Então vamos passar ao próximo escrito o Senhor Guerra, 1209 
Senhor Guerra, que é o Monitor Ambiental. 1210 
 1211 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1212 
 1213 
Boa tarde a todos, primeiramente. 1214 
 1215 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1216 
 1217 
Boa tarde, Senhor Guerra. 1218 
  1219 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1220 
 1221 
Respondendo ao senhor, eu sou monitor ambiental, eu moro na Cota 95, nasci e me criei ali, 1222 
 meu vô também foi funcionário do DR e eu tive o mesmo pensamento que o senhor teve  1223 
Eu sou, nasci e me criei ali eu vou nas cachoeiras, vou ter que pagar, eu vou ter que, vou ser 1224 
proibido de fazer a área. E eu estou aqui para falar para o senhor que não. 1225 
Como muito morador da cota 200 já me procura para fazer as trilhas. Foi incluído no parque, 1226 
foi incluído um projeto no parque, Meu parque, Meu quintal, onde os moradores ao redor do 1227 
parque fica isento, sendo elas Água fria, Pilões aonde eu moro que é o Pinheiro Fabril e Cota 1228 
200.  1229 
 1230 
Locutor desconhecido, ininteligível, falas fora do microfone.  1231 
 1232 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1233 
Moça, eu tenho prova do que eu tô falando eu tenho prova do que eu estou falando. 1234 
 1235 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1236 
 1237 
Vamos respeitar pela ordem, o que está escrito. 1238 
Por gentileza, a senhora Fernanda.  1239 
 1240 
Locutor desconhecido, ininteligível, falas fora dos microfones.  1241 
 1242 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1243 
 1244 
Você pode dar sequência na sua manifestação, vamos respeitar o colega que está aqui se 1245 
manifestando de forma cordial com todos nós que estamos aqui fazendo nosso trabalho,  1246 
ouvindo a todos, por gentileza, Obrigada. Eu vou repetir de novo para quem não estava tá, eu 1247 
vou falar o que eu trabalho que minha equipe trabalha, minha associação faz. 1248 
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Além disso, de ter esse Meu parque, Meu quintal, que deixa o público em torno do parque 1249 
isento, atendemos também as escolas totalmente de graça. 1250 
Disse a senhora não deixa eu falar não vira a conversa não é conversa, vira discussão.  1251 
Deixa eu terminar o que eu estou falando e a senhora termina. 1252 
Tudo bem, mas deixa eu terminar você não sabe se eu terminei pra falar, calma tudo bem, 1253 
tudo bem. 1254 
Não dá medo não, moça. 1255 
Aqui não é cria, não. 1256 
Aqui não é criado, é cria. 1257 
Não tem medo não, moça, calma, 1258 
calma, moça, calma, moça, calma. 1259 
O que eu quero... não é ameaça, não é ameaça. 1260 
Pode registrar, pode registar, pode registrar. 1261 
 1262 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1263 
Pela ordem, por gentileza, debate sem ofensas. 1264 
 1265 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1266 
Não tenho problema algum de estar gravando. 1267 
Não tem o problema, só a senhora está gritando. 1268 
 1269 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1270 
Por gentileza. 1271 
 1272 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1273 
Pode gravar 1274 
Pode fazer o que a senhora 1275 
O senhor está aqui essa senhora quiser fazer agora. 1276 
 1277 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1278 
Por gentileza. 1279 
 1280 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1281 
Augusto, ó o meu nome: Augusto de Lima Guerra. 1282 
 1283 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1284 
Vamos se a ter ao assunto em questão, que é o projeto, sem ofensas pessoais. 1285 
 1286 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1287 
Por gentileza, pode continuar. 1288 
 1289 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1290 
Eu tenho esse projeto. 1291 
Aonde eu estou aqui representando uma associação, então no automático eu tenho. 1292 
Tá bom 1293 
 1294 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1295 
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Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1296 
 1297 
Exatamente nós estamos no espaço democrático, respeitando um a fala do outro. 1298 
Exatamente. 1299 
Vamos respeitar todos aqui. 1300 
Por gentileza, senhora Fernanda, a senhora já interveio bastante. 1301 
Vamos respeitar os próximos. 1302 
Tem um tempo a cumprir aqui uma ordem. A gente não está aqui sem nenhum motivo. 1303 
A gente está amparado por lei. Estamos cumprindo o regimento. 1304 
Regramento e lei dentro do período de lei. Ninguém está aqui de forma obscura. 1305 
Como dito, nós estamos aqui de uma forma transparente e pública, para que todos se 1306 
manifestem com ordem, por gentileza, Obrigada. 1307 
 1308 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1309 
 1310 
Então, voltando a falar o que eu estava falando antes, eu disse eu porque eu represento uma 1311 
associação, sou presidente da associação, tá, então nós melhor assim nós temos um projeto 1312 
aonde vocês podem olhar no próprio site do parque, tá? 1313 
Como tem vários moradores da cota 200 que já fazem essa trilha comigo, eu não estou aqui 1314 
para defender lado, tá? Só pra deixar bem claro para a senhora, eu não estou para defender 1315 
lado, eu moro na 95, me criei na 200, cansei de jogar capoeira ali no Maria Helena, 1316 
sou cria do mestre Castrol do Renalvo, vocês sabe que eu estou falando do mestre Zoinho, sou 1317 
cria dele, tá? 1318 
Então eu não estou aqui para defender estado ou defender quem seja. 1319 
Eu só estou falando o que está acontecendo. Por quê? 1320 
Até porque foi levantada uma pauta aqui que eu faço parte. Então não Senhor, nós não vamos 1321 
cobrar se quiser pegar meu número, a família do senhor. 1322 
Quem mora na Cota não vai cobrar como nós já não cobramos. Tá, isso foi, aí eu posso falar, 1323 
isso foi uma ideia de plantar dentro da Fundação minha, porque eu não concordo também. 1324 
Eu sendo um morador nascido e criado ali, pagar certo? 1325 
 1326 
Locutor desconhecido, inintelegível. 1327 
 1328 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1329 
 1330 
Hoje, 20, 20, porém não tem essa procura. 1331 
Para você ter uma ideia, é um número baixo que não tem essa procura. Tá? 1332 
Então eu acho que em questão do que está acontecendo hoje, aqui está fácil de resolver. 1333 
Eles querem uma reunião, eles querem. 1334 
 1335 
Locutor desconhecido, fala fora do microfone, inintelegível. 1336 
 1337 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1338 
 1339 
O senhor não está sendo barrado. 1340 
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 1341 
calma aí, um minutinho só eu entendo essa indignação do senhor. Tudo bem, mas o senhor 1342 
não está sendo barrado desde que tenha a opção do senhor procurar. E por quê? 1343 
Por que ali, ali, ali, virou um atrativo legalizado. 1344 
Eu não sei se o senhor sabe, mas ali já estava virando um lixão. 1345 
Eu tenho prova do que eu falo. Quem fazia a limpeza está aqui, não é quem ia lá de vez em 1346 
quando.   1347 
Então só deixa eu concluir aqui. 1348 
Sim, sim! 1349 
Ai que bacana! Podemos unir forças e ir lá e limpar juntos. 1350 
Mas antes o que eu quero falar que era importante, aconteceu o que aconteceu. 1351 
Levantou uma questão aqui de que ia pagar e não vai pagar agora e levantou a questão de ah, 1352 
mas eu quero ir lá, eu estou sendo barrado. O senhor não está sendo barrado, se eu quiser ir 1353 
lá amanhã a gente conversa. Se eu vou lá, então no automático o senhor não está sendo 1354 
barrado por questão de preservação. 1355 
Amigo.  1356 
 1357 
Locutor desconhecido, fala fora do microfone, inintelegível.  1358 
 1359 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1360 
E eu estava nesse dia. O Rafael  1361 
 1362 
Locutor desconhecido, fala fora do microfone, inintelegível.  1363 
 1364 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1365 
 1366 
Não é nós uma quase aí que beirando os sessenta. 1367 
Não então, e assim. A questão dessa reunião tá fácil dar pra ele o que eles quer. 1368 
Eles, eles não querem um minutinho só, eles não querem uma reunião, eles não querem 1369 
entender o que está acontecendo? 1370 
Tá fácil dá essa reunião pra eles, eles precisam saber. 1371 
Eles têm uma ideia que aqui vai sair do vai ser, vai ter uma reunião aqui já, de certeza que vai 1372 
sair casas. 1373 
A preocupação deles é a mesma preocupação do meu pai. 1374 
Quando meu pai estava em terra que hoje eu não tenho mais, meu pai Ia tirar a casa, então 1375 
assim acho que está bem fácil de resolver isso, da outra reunião pra eles, não é isso que eles 1376 
querem? Está bem fácil de resolver. 1377 
Pode falar moça! 1378 
 1379 
Locutor desconhecido, fala fora do microfone, inintelegível.  1380 
 1381 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1382 
Não, a Cachoeira do Paraíso é uma trilha irregular que no momento não pode ter visitação.  1383 
 1384 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1385 
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Por gentileza Senhor Guerra Eu queria informar o plenário que esse momento de resposta vai 1386 
ser dado no final pela própria representante, pelo próprio representante da Fundação 1387 
Florestal, o Senhor Guerra eles simplesmente esta fazendo a manifestação dele. 1388 
Não está aqui com nenhuma incumbência de responder, de responder sobre o projeto. 1389 
Então eu peço que o Senhor finalize a sua manifestação para que a gente possa passar para o 1390 
próximo inscrito e as explicações serem feitas pela Fundação Florestal. 1391 
Pode ser, pode ser.  1392 
 1393 
Senhor Guerra – Monitor Ambiental 1394 
 1395 
Vamos fazer assim, vamos fazer assim, vamos fazer assim é projeto aqui, vamos fazer assim. 1396 
Então, em questão das trilhas, as cachoeiras, vocês me procuram, eu vou estar aqui até o final. 1397 
E eu acho nada mais justo de vocês atenderem eles e fazer outra reunião, tá? 1398 
 1399 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1400 
 1401 
Obrigado Senhor Guerra pela manifestação. Vamos passar ao próximo inscrito, 1402 
Vamos passar ao próximo inscrito, o Senhor O senhor Luiz Alves da Rocha. Da Rosa. 1403 
 1404 
Senhor Luiz Alves da Rosa 1405 
Boa tarde a todos. 1406 
Boa tarde pessoal estão desanimado?  Hoje quero aqui fazer um fazer aqui um pequeno 1407 
relato. 1408 
Eu fui morador dos bairros Cota por 30 anos, lutei muito para que acontecesse essa 1409 
desafetação da área dos bairros Cota, aonde se criou o artigo 45 da Disposição Transitória. 1410 
Após esse artigo ser inseri da Constituição Estadual, se criou a Lei Estadual de 94, doando ao 1411 
município de Cubatão o bairro Cota 200, com 49 e 92 hectares de terra, assim como a Cota 95, 1412 
173 hectares. O meu bairro habitei, foi demarcado, mas era área de risco eminente, ficou fora 1413 
e foi removido aquela população que lá morava. 1414 
E diga se de passagem, eu não fiquei sequer com o apartamento, mesmo tendo que pagar  1415 
porque não foi uma doação. Foi uma empresa que veio tocar as obras e suprimiu a população, 1416 
deixando um passivo. Agradou uns e desagradou muitos com contratos faraônicos. 1417 
Pegou dinheiro que veio do Banco BIRD, BNDS, Caixa Econômica Federal, construiu Bolsão 1418 
nove, Bolsão sete e Rubens Lara e lá implantou as pessoas que pagam caro. 1419 
Então eles não ganharam nada, foram removido de lá e não foi considerado habitação 1420 
que lá existia. O governo municipal através da época de 1983 criou a lei municipal, esta aqui 1421 
pra quem não sabe a lei municipal aceitando essa área dos bairros Cotas, aceitando para o 1422 
município de Cubatão e assim se implantou o programa Serra do Mar e aconteceu tudo o que 1423 
acontece até hoje, mas simplesmente o governo municipal ignora essa área, não tem a 1424 
contrapartida para ajudar a população. 1425 
Por isso eu entendo vocês que fica agora um passivo também, porque foi tirado do Parque 1426 
Estadual Serra do Mar, demarcado a área, aquelas pessoas que estavam em área de risco de 1427 
grande risco foi removida e lá ficou uma faixa como pode ver no mapa. 1428 
E hoje CONSEMA quer devolver essa área para o parque, temendo para que não haja outras 1429 
invasão como houve lá atrás, desordenada. Então ele precisa dessa área, mas também deixo 1430 
aqui um pensamento que deve ser analisado olhando o relatório técnico com calma, percebi 1431 
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que o relatório precisa de 10,3 hectares do bairro Cota 200, mas não vai remover nenhuma 1432 
pessoa de lá. 1433 
Segundo o relatório. Segundo, segundo o relatório, não vai remover nenhuma pessoa. 1434 
Esse é o compromisso e foi exposto. Então. Então eu diria o seguinte diria eu diria o seguinte 1435 
Fica aqui a minha proposta. Fica aqui.  1436 
Fica aqui a minha proposta para o CONSEMA, para o conselho. 1437 
Primeiro se faz uma reunião ampla, ou Audiência Pública no bairro Cota 200 e que seja 1438 
informado essa população do que está ocorrendo. A segunda proposta minha para que num 1439 
momento difícil desse, de uma eleição municipal, onde o prefeito municipal, através do seu 1440 
reizinho, virou as costas para os bairros cota e não investe recurso não aceita aquela área, isso 1441 
é vergonhoso, isso é vergonhoso. Essa terra pertence a esse povo que lá habitam. 1442 
Tem que ter escritura pública registrado em cartório e para isso existe a lei estadual e a lei 1443 
municipal. 1444 
Então a minha proposta que no momento desse de eleição suspenda esse ato, 1445 
 suspenda esse ato por esse ano, para não tirar cunho político e prejudicar essa população que 1446 
lá vive. Essa é essa minha proposta. Quero que deixe aqui registrado. 1447 
Muito obrigado por vocês terem me ouvido. 1448 
 1449 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1450 
 1451 
Obrigada Senhor Luiz Alves da Rosa. 1452 
Não havendo... 1453 
 1454 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1455 
 1456 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1457 
 1458 
Aqui passando, não havendo mais inscritos, eu pergunto ao plenário. 1459 
Há alguém que fez a inscrição e não foi chamado para se manifestar? 1460 
 1461 
Todos? 1462 
Foi chamada? 1463 
Qual é o nome da senhora? 1464 
A senhora não estava no momento, mas pode compor, pode falar. 1465 
É AMELAC a senhora?  Foi uma das primeiras ser chamada, mas a senhora não estava. 1466 
 1467 
Por gentileza, pode apresentar sua manifestação. 1468 
 1469 
Sra. Adriana Associação AMELAC 1470 
 1471 
Boa noite a todos! 1472 
Meu nome é Adriana eu sou presidente da AMELAC Bolsão Nove, já fui moradora da Cota, 1473 
cresci naquele bairro e hoje eu moro no Bolsão nove. Gente, mas eu vou falar se se unam hoje 1474 
para vocês não chorar amanhã. Hoje eu luto pelo Bolsão Nove, nós temos ação no Ministério 1475 
Público, luta pela esses contrato, que é a permissão de uso oneroso, que não pode vender, 1476 
não pode ceder, não pode alugar. 1477 
Tá, eu morro. A dívida ainda fica para minha filha e se a minha filha morrer 1478 



33 
 

volta pro governo. É isso que vocês querem para a vida de vocês amanhã? 1479 
Eu estava lendo o relatório. Lá estava escrito que a área seria equivalente a dez campo de 1480 
futebol. Eu achei isso um absurdo e ao mesmo tempo dizendo que não vai desmatar nada, 1481 
 então vai remover. Então assim não bate o que está escrito. 1482 
Então acho que precisa de uma clareza. Eu faço parte também do Conselho da Habitação. 1483 
Não fomos convidado a Simone realmente ela também faz parte. 1484 
Conversei também com o Dra. Andréia, Dra. Andréia não sabia do assunto. Eu não acho certo. 1485 
Essa audiência pública está sendo aqui dentro do pátio, sendo que lá no bairro tem vários 1486 
lugares que podem ser realizado. E eu garanto que se fosse lá, talvez muito mais moradores 1487 
estariam participando hoje. Eu deixo aqui também essa indignação, né? Assim, porque é um 1488 
bairro que eu amo. Cresci naquele lugar, ali, a sede, a casa do meu vô. Quem conhece a sede, 1489 
a rua quatro, ali no pé de manga, Meus tios moram lá ainda e assim, infelizmente, se vocês 1490 
não se unir hoje, não pensar direito que nem queira ou não queira. 1491 
Eu sei que o rapaz lá falou da ONG dele aqui, do projeto dele. É bacana, só que assim, queira 1492 
ou não queiram, vocês estão sendo barrado de alguma forma, tá, é uma coisa organizada. É 1493 
porém, você já pensou eu tenho que procurar ele, se for três moradores eu tenho que esperar 1494 
chegar a 20 para eu poder ir na cachoeira que antes eu poderia ir a qualquer momento, a 1495 
qualquer hora. 1496 
É complicado. Eu sei que você vai defender o que é o seu lado, não estou falando do projeto. 1497 
O projeto é lindo e maravilhoso para os turistas que vêm aqui para a cidade, mas a gente quer 1498 
morador da cidade, eu mesmo. Eu cresci lá, já não moro mais na Cota, então eu tenho que 1499 
pagar 50 reais. Eu não acho errado. Porém, eu acho errado eu ser moradora do município, ter 1500 
que pagar. 1501 
Agora se for para os turistas vir visitar a nossa cidade, conhecer a nossa cidade, tudo bem. 1502 
Então acho que tudo é dois pesos e duas medidas, né? Então, acho que está precisando 1503 
chegar aqui na balança também. Deixo aqui as considerações para que a Secretaria de 1504 
Habitação, a Dra. Andrea, seja convidada e também o secretário de Meio Ambiente e nós 1505 
conselheiros. 1506 
Eu acho que os conselhos da cidade de Habitação, nós fomos levantados para isso e eu achei 1507 
até uma falta de respeito eu ser conselheira e nem saber do assunto. Alan chegou aqui. Alan 1508 
você foi convidado, foi para WhatsApp pelo WhatsApp. 1509 
Mas você foi convidado quando? 1510 
Não Alan, eu sei que você é uma pessoa séria, por isso, por favor, Alan, eu eu agradeço, 1511 
porque é bom ter clareza, porque como morador de cidade, a gente não está (ininteligível).  1512 
 1513 
Secretária executiva CONSEMA Roberta Piffi 1514 
 1515 
Obrigada à senhora Adriana, eu chamo então aqui o senhor. Só um instantinho. Senhor  1516 
Secretário de Meio Ambiente de Cubatão, o senhor Allan Clemente. Por gentileza. 1517 
 1518 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1519 
Bom, primeiramente boa noite. Agora que eu vi meu amigo Ali Lafaiete, bom. Estou vendo que 1520 
é um tema bem sensível quando trata de mudar o aproximar o nosso vizinho, tratar um 1521 
eventual conflito com a nossa moradia, eu vejo que a população fica preocupada. Eu também 1522 
me preocuparia, mas vou tentar. Dentro da minha ignorância, esclarecer o que eu sei, o que é 1523 
que por ser uma unidade de conservação. 1524 
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Primeiro eu queria pegar o que eu colocar a questão lá do Guerra, porque ele faz a exploração 1525 
do atrativo turístico. Até o Guerra mesmo sofreu autuação porque tem uma deliberação, salvo 1526 
engano, deliberação CONSEMA cinco de 2021, artigo meia nove. Ele imputa multa para quem 1527 
penetrar sem a devida autorização em Unidade de Conservação de Proteção Integral. Então 1528 
incorre em multa. 1529 
Quando você vai numa trilha regular com monitor regular cadastrado na Fundação Florestal, 1530 
você não incorre nesse tipo de um tipo de tipicidade que está colocada na deliberação 1531 
CONSEMA. Então, esse caminho que os guias, não só a entidade Guerra, mas os guias 1532 
cadastrados na Fundação Florestal desenvolvem todo o núcleo Itutinga Pilões e no demais 1533 
núcleos.  Isso não é uma característica exclusiva de Cubatão. 1534 
Eu acho que consegui esclarecer essa questão. O que é agora? Vamos lá, a gente questão O 1535 
Luiz Rosa colocou muito bem a questão de quando foi desafetada a poligonal do parque para 1536 
ser regularizada e ter feito promo para ser promovido aí à questão do programa Serra do Mar. 1537 
O Parque, a Unidade de Conservação de Proteção Integral Parque Estadual Serra do Mar. 1538 
Ela foi instituída em 1977 por meio de um decreto que eu não lembro o número agora de 1539 
cabeça. Em 2000, surgiu à legislação que se chama vulgarmente chama de SNUC. Mas é o 1540 
Sistema Nacional de Unidade de Conservação. Lá tem a caracterização de tudo o que é uma 1541 
unidade de conservação e as suas modelagens. O Parque Estadual Serra do Mar por sua vez, 1542 
ela é Unidade de Conservação de Proteção Integral.  As restrições dela são quase como um 1543 
nível (ininteligível) ali elas são atividades bem restritivas. O que está ocorrendo aqui, a própria 1544 
lei falam os seguintes. 1545 
Os moradores que tiver serem pré-existentes em unidade de conservação, ou seja, que 1546 
estiverem dentro, ele deve ser desafetados. Só que o que ocorre não configura isso. Vocês 1547 
estão fora. O Bairro Cota 200, a interpretação de mapa está fora da poligonal. O que está 1548 
ocorrendo com essa retificação? Eles estão o aumento da área que ela falou que é dez  campo 1549 
de futebol que a gente olhando assim, mas aquela vegetação ali compreende os dez hectares 1550 
que vai dar, a questão dos dez campos de futebol. Não, não vai, ele vai dar o que vai 1551 
acontecer, vai trazer para mais próximo do bairro o limite do parque. É isso o que eu estou. Eu 1552 
acho muito bom para a questão de preservação, de questão de garantir, porque o que 1553 
acontece?  A poligonal do parque, por exemplo, aonde está ali na linha amarela, onde ele vai 1554 
avançar e aquele delta que está ali, que é o que eles querem reedificar. Se não tiver isso, essa 1555 
área sofre pressão. O que que é isso? Ela está pretensa a sofrer invasão.  Então o cara vai e 1556 
aumenta faz um galinheiro, a garagem e tal e vai crescendo. Quando nós fomos observar de 1557 
novo, ela encostou lá no limite. E a eficiência da fiscalização, principalmente pelo Estado, ela é 1558 
maior quando você está dentro da Unidade de Conservação de Proteção Integral. 1559 
O que eles querem trazer com isso? Uma melhor garantia da proteção do meio ambiente, da 1560 
proteção da poligonal, do parque, da vegetação nativa, que é ou pioneira ou secundária. É isso 1561 
que a intenção. Eu não sei se tiveram oportunidade de apresentar, mas eu já vi que ali está 1562 
claro que eu queria concluir. 1563 
 1564 
Locutor desconhecido, ininteligível, fala fora dos microfones. 1565 
 1566 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1567 
 1568 
Olha como é o seu nome?  1569 
Fernanda.  1570 
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Até a realização dessa audiência pública, ela é prevista na lei. E toda vez, se você for aumentar 1571 
ou diminuir de poligonal, mas a área da unidade de conservação, há necessidade de audiência 1572 
pública, a questão da informação prévia, na realidade não lê de modo geral, ela estabelece 1573 
que deve ser realizada a ampla divulgação, lógico, da realização da audiência. 1574 
Lógico que não há prejuízo de distribuição e informação quanto ao que vai ser tratado para 1575 
que a população venha a ter uma melhor clareza do que vai ser discutido. Eu entendo que 1576 
então vou mais além. Além da audiência pública, há o Conselho Consultivo do Parque Estadual 1577 
Serra do Mar, principalmente do Núcleo Itutinga- Pilões, de qual eu faço parte, representando 1578 
o município. Também há apesar do Conselho ser só consultivo, não é deliberativo, mas passa 1579 
no Conselho também. Então são etapas prevista em lei. É Lei Federal 9985 de 2000. Então a 1580 
regularidade desses atos, amparada por lei. 1581 
O que eu observo ali, que não há, não está claro na interpretação deles. 1582 
Eu acho que isso é necessário até promover uma imagem maior. 1583 
Que não há sobreposição, não há um aumento da poligonal sob as moradias. 1584 
A única, eu vou te falar agora assim a minha preocupação enquanto que eu lido no dia a dia o 1585 
que eu uma preocupação até a título de sugestão, é que essa vegetação mais próxima  1586 
das vias da residência eventualmente pode ter linha de e a gente pode até observar que às 1587 
vezes tem exótica, né? 1588 
E promover uma vegetação numa escala menor, com quaresmeira, então mais próxima da 1589 
residência, porque as aves de altas de grau, mas com altura maior, vem com ao longo de um 1590 
declínio biológico tal e oferecem risco para a população e a intervenção do poder público 1591 
municipal para fazer até o ciclo de poda, necessariamente vão precisar da autorização da 1592 
CETESB, que é órgão do Estado, porque eu não posso intervir em APP. 1593 
E como vai passar isso? 1594 
APP Porque está dando unidade de conservação somente com autorização prévia da CETESB. 1595 
Até mesmo serviços de poda e, eventualmente, até de uma remoção. 1596 
E aí, além do que, nós vamos precisar da autorização da Fundação Florestal. 1597 
Então, o que eu sugiro que tenha um critério até num restabelecimento da vegetação mais 1598 
próxima da limítrofe e da poligonal, de modo a garantir a segurança da população. 1599 
Porque nós estamos aí com os eventos climáticos extremos. 1600 
Tivemos ventos agora na última semana de 134 km por hora, que necessariamente tem essa 1601 
relação com a vegetação e o município sofrendo grandes danos em razão disso. 1602 
A questão do melhor esclarecimento para a população acho que nós podemos exaurir 1603 
as possibilidades nessa reunião. Se continuar a persistir as dúvidas. 1604 
Eu recomendo. Eu sou morador de Cubatão. Eu recomendo para a população que eu moro 1605 
aqui desde que nasci. 1606 
Recomendo formalize a sua dúvida e apresente à mesa para que venha a constar 1607 
do ato da audiência pública, porque essa documentação vai fazer parte do que foi tratado 1608 
aqui. Então é muito. 1609 
Apesar de ser gravado, eu acho que é muito importante esse registro, porque a cada morador 1610 
que tem uma dúvida, lógico, as dúvidas serem pertinentes e não todas iguais, 1611 
mas cada um tiver sua duvida e seu devido esclarecimento que isso fique relatado. 1612 
 1613 
Aí você é devidamente identificado com o número de RG, com aonde, o endereço, aonde 1614 
mora lá, o endereçamento correto para que? 1615 
Para que o Estado entenda. 1616 
Olha a Fernanda que mora lá na Rua das Mangueiras, lá em cima ela tem essa dúvida. 1617 
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Bem, minha casa sai, não sai, para o estado ter esta percepção de quais são as dúvidas 1618 
da população e quem percebe, mas tem medo de sair, quem está na ponta, 1619 
quem está no meio e todo mundo entende. 1620 
E eu uma sugestão. 1621 
A minha interpretação de leigo eu vejo que do modo que está colocado, 1622 
 não há só interpretando o mapa, não há a retirada de residência. 1623 
Eu posso garantir isso. 1624 
Quem garante a lei! 1625 
Porque, na verdade, o que acontece a partir do momento que teve o programa Serra do Mar, 1626 
que regularizou todas as residências que foram entregues ao município agora recentemente, 1627 
no ano 2022, foi foi entregue o que vocês não tem ainda. 1628 
O que acontece? Vai passar.  1629 
Cumpre à secretaria a prefeitura  1630 
realizar o que a prefeitura vem fazendo a passos largos que isso não foi feito historicamente, 1631 
 que é uma proposta de reurbanização e onde vocês vão ter a matrícula, cada um no seu 1632 
devido lote. Isso aí já está ocorrendo, inclusive o que eles chamam de REURB lá no complexo 1633 
ali do Pinheiro do Miranda, que era uma matrícula de um ente privado. 1634 
E se você observar é até curioso isso. A poligonal do parque na Cota 95 ela respeitou 1635 
justamente a matrícula que antigamente era que antes, no meio do ano que ainda é da 1636 
Santista. Então a poligonal do que é constituído o parque, ela tem essas peculiaridades. 1637 
Eu até queria colocar aqui em um projeto já de habitacional que foi colocado aqui, 1638 
 que não há projeto habitacional, mas há, que nós estamos em estudo com a comunidade 1639 
 ali dos Pilões e no momento que viabilizar a retirada de todos os moradores  1640 
para outros empreendimentos imobiliários, a intenção do município é de entregar  1641 
a área dos Pilões, que está abaixo aqui, para compor a Unidade de Conservação de Proteção 1642 
Integral. 1643 
Com isso, necessariamente vai ter outra audiência pública para aumentar a poligonal do 1644 
parque. 1645 
Só que não vai ter mais ninguém morando.  Ali o que ocorreu é algo atípico. 1646 
Na realidade, o programa Serra do Mar ele é objeto de estudos até internacional, 1647 
porque é uma unidade de conservação, onde ela circundou as moradias. 1648 
Então, na realidade, é um ganho, é algo excepcional até do que ocorre nos demais estados. 1649 
E essa característica de você poder morar integrado de unidade de conservação de proteção 1650 
integral.  1651 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1652 
 1653 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1654 
O senhor diz benefício financeiro?  1655 
Ali delimita o fim do bairro.  1656 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1657 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1658 
 1659 
A característica da área olha... até só para o intuito finalizar o negócio. Mas é do município, 1660 
mas é o eu acho que é outro tema, mas eu vou até essa questão. 1661 
Eu não recomendo. 1662 
Na verdade um crime ambiental você impedira regeneração natural da vegetação. 1663 
Na área de mata, na área de mata e tal. 1664 
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Dentro do bairro é zona urbana. Só tem que olhar o novo zoneamento, 1665 
 eu, salvo engano é ZQU lá, é zona de qualificação Urbana é a zona urbana. 1666 
O poder público age normalmente ali.  1667 
 1668 
Locutores desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1669 
 1670 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1671 
Bom, é... eu conheço o bairro. 1672 
Então...  1673 
 1674 
Por parte do estado, acho que o estado que respondesse alguma contrapartida. 1675 
O município ó...  Pera ai, só para ter que concluir se não vamos ficar aqui alongando e eu 1676 
nesse e no meu papel responder essas colocações pontuais. Vamos lá 1677 
 1678 
Secretaria Roberta 1679 
Senhor... 1680 
 1681 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1682 
O bairro Cota 200, o bairro Pinheiro do Miranda, o bairro Fabril, o bairro Pilões, eles estão 1683 
dentro da zona urbana do município. Todo serviço público regular deve ser atendido pela 1684 
prefeitura de modo integral em toda a cidade, independente de ser cota, independente, 1685 
 ser casqueiro, ponte nova. Então, o direito que o senhor tem morando na cota 200 é  1686 
o mesmo que eu tenho, mora na Vila Nova. O acesso ao serviço público é o mesmo. 1687 
Não há restrição, não é qualificação de mais ou menos. Então, isso aí é bom deixar claro. 1688 
A questão da Unidade de Conservação de Proteção Integral avançar. 1689 
Isso aí não infere em nada. O único ponto que eu gostaria novamente de destacar era esse da 1690 
arborização, tá. 1691 
 1692 
Desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1693 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1694 
 1695 
Obrigado. 1696 
 1697 
Desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1698 
 1699 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1700 
É melhor. Ó... eu vou concluir dúvidas específicas  1701 
 1702 
Desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1703 
 1704 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1705 
 1706 
Pode falar senhora.  1707 
 1708 
Desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1709 
 1710 
 1711 
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Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1712 
Silêncio só para mim ouvir, oque que é... 1713 
 1714 
 Desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1715 
 1716 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1717 
Olha... 1718 
É  1719 
Não, não é. 1720 
 1721 
Desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1722 
 1723 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1724 
Não é. 1725 
Não é. 1726 
Não é. 1727 
É... olha, eu vou... 1728 
 1729 
 1730 
Secretaria Roberta 1731 
Senhor Secretario 1732 
 1733 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1734 
 1735 
 A questão eu vou só tentar resumir aqui a questão da compensação. 1736 
Se fosse a questão de compensar um empreendimento que o Estado tivesse provendo em 1737 
outro lugar, ele meramente poderia averbar matrícula e não avançar com a poligonal.  1738 
 1739 
Desconhecidos, ininteligível, falas fora dos microfones. 1740 
 1741 
 1742 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1743 
 1744 
Não. 1745 
 1746 
 1747 
Secretaria Roberta 1748 
Senhor Secretário. 1749 
Senhor Secretário. Acho que todos esses questionamento o Senhor poderia estar recebendo 1750 
da população no seu gabinete, na secretaria, para que a gente possa dar continuidade à 1751 
audiência, para que a gente possa passar também para Fundação Florestal, para que ela possa 1752 
também prestar as respostas, os esclarecimentos à população. 1753 
Podemos combinar assim? 1754 
 1755 
Senhor Allan Clemente - Secretário de Meio Ambiente de Cubatão 1756 
 1757 
Claro esta concluído. 1758 
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 1759 
Secretaria Roberta 1760 
Muito obrigada! 1761 
 Vamos passar agora para a terceira da audiência pública em que a Fundação Florestal dará as 1762 
respostas. 1763 
Rodrigo, por gentileza. 1764 
 1765 
Senhor Rodrigo Victor - CONSEMA 1766 
 1767 
Muito bem, a gente agradece a intervenção de todos. 1768 
Eu acho que muitas das colocações aqui foram colocações de manifestações. 1769 
A gente tem algumas dúvidas também que foram expostas.  1770 
Parte dessas dúvidas foram respondidas. Eu acho que o principal aqui é a gente deixar 1771 
algumas mensagens para continuar a conversa daqui para frente. Eu falei durante a 1772 
apresentação. Acho que vale a pena repetir que a audiência pública ela não é nem o começo 1773 
ela não é nem o final das discussões sobre um projeto. A gente está e continua à plena 1774 
disposição dos moradores do bairro Cota 200 para prosseguir nas conversas e fazer novas 1775 
rodadas de esclarecimento, porque a gente já teve algumas. A gente que se coloca à 1776 
disposição para fazer reunião com grupos, para fazer reuniões individuais com os cidadãos 1777 
 que queiram esclarecer suas dúvidas. A gente continua à disposição. Fundação Florestal está 1778 
vai se programar para retornar lá no bairro Cota 200 para prosseguir com essa rodada de 1779 
diálogo. Então, quem ainda tem dúvidas sobre o projeto, tem gente que certamente não 1780 
conhece o projeto. Vai ter a oportunidade de se esclarecer, porque nós retornaremos ao 1781 
bairro Cota 200 para prosseguir com o diálogo com a população.  Por nós a gente não encerra 1782 
esse processo até que todas as pessoas tenham tido suas dúvidas esclarecidas e esclarecidas 1783 
as dúvidas pessoal faz parte a pessoa gostar do projeto ou não gostar do projeto. Isso a gente 1784 
entende, a gente compreende e a gente vai procurar acolher a opinião de vocês 1785 
 no limite do possível, que é o que a gente tem feito nos outros processos de criação 1786 
 e ampliação de unidade de conservação. 1787 
Eu acho que o mais importante, eu acho que existem dúvidas muito importantes e a gente 1788 
 espera que as pessoas saiam daqui sem aquelas dúvidas muito importantes. 1789 
Quais que seriam as dúvidas muito importantes?  É do temor de interferência na casa das 1790 
pessoas na remoção de residências? 1791 
Isso não vai haver, conforme a gente colocou aqui, conforme a gente explicou. 1792 
Isso, nós somos da Fundação Florestal, somos do Estado, temos fé pública naquilo que a gente 1793 
está falando e comunicando aqui para vocês. Esse evento está gravado, esse evento vai ficar 1794 
disponível. A gravação e a transcrição desse evento vão ficar disponíveis no site da Fundação 1795 
Florestal. Então a gente está afirmando para vocês que esse esse projeto ele não tem a menor 1796 
interferência na vida das pessoas. E a gente pode detalhar depois o porquê que não tem 1797 
interferência. Na verdade, a floresta que a gente vai incorporar o parque, ela já existe. Ela já é 1798 
a floresta. Ela apenas é uma área do estado que tem floresta e não é parque. E vai virar uma 1799 
área do estado que tem floresta e que vai ser parque. Um pequeno aumento da área do 1800 
parque. A gente compreende. Foi, foi dito assim quais são os benefícios? 1801 
Eu acho que o próprio secretário do Meio Ambiente apontou muito oportunamente, 1802 
a partir do momento que a gente aumenta a área do parque sobre a floresta, 1803 
 a Fundação Florestal também se torna um agente parceiro para tomar conta daquela área. 1804 
E a gente quer estar junto com vocês, ajudando a tomar conta e a preservar aquela área. 1805 
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Então a gente acredita que é um projeto que que, que não traz em primeiro lugar, 1806 
ele não traz nenhum prejuízo para a vida das pessoas. A gente não está aqui para piorar 1807 
a vida de ninguém, isso eu posso garantir para vocês. A gente está aqui para tentar fazer o que 1808 
 é melhor em prol do interesse público. E vamos então essas dúvidas principais. 1809 
Eu acho, eu gostaria, a gente ficaria contente que as pessoas saíssem daqui sem essas dúvidas 1810 
mais importantes, que é o temor de perder a casa e o temor de vir alguém colocar novas 1811 
regras e que eu vou poder. Isso não vai ocorrer, até porque a zona de amortecimento ali já é 1812 
zona de amortecimento desde 2007 e as pessoas convivem com a zona de amortecimento 1813 
boa parte da cidade é zona de amortecimento, a zona de amortecimento  ela não surge para 1814 
trazer prejuízo também para os serviços públicos e para a vida das pessoas. 1815 
Então, assim, tendo a gente aqui, eu espero, espero eu, eu quero muito isso. 1816 
Ficado claro que esse projeto não traz interferência para a vida das pessoas. 1817 
Em seguida, eu acho que a gente pode fazer novas rodadas de diálogo, fazer novas discussões 1818 
lá no bairro, que é o que a gente tem procurado fazer desde o começo. 1819 
Para quem não viu a apresentação, a gente elencou aqui uma série de reuniões 1820 
 que a gente já fez lá no bairro e a gente tem planos de prosseguir com essas reuniões. 1821 
Audiência Pública Ela é uma etapa do processo de comunicação, mas o processo de 1822 
comunicação não se encerra aqui, a gente quer continuar conversando e esclarecendo as 1823 
dúvidas de vocês. 1824 
Então a gente vai e a gente quer, a gente quer melhorar a eficiência da nossa comunicação 1825 
 e nós vamos fazer isso retornando ao bairro Cota.  O Fernanda, a gente, a gente está fazendo. 1826 
tudo bem você, a gente está fazendo o processo de informação, o processo de informação ele 1827 
pode ser uma palestra, ele pode ser uma reunião e ele pode ser um bate papo individual com 1828 
os moradores. 1829 
Reunião é uma força de expressão de a gente falar aqui, comunicou. 1830 
Mas o importante para a gente é que tem um processo de informação e de comunicação e 1831 
que.  1832 
Todo o projeto, Fernanda todo o projeto, todo o projeto, pelo menos aqueles da área do meio 1833 
 ambiente, da área Florestal, eu posso garantir para você que não tem nenhum projeto que a 1834 
gente venha aqui e que ele esteja 100% decidido o que vai acontecer não existe, nunca 1835 
aconteceu. Inclusive, eu já participei de muitos projetos na minha vida que eu vim em 1836 
audiência pública, conversei com a população com a maior certeza de que ia acontecer 1837 
aquele projeto e ele não aconteceu por várias circunstâncias, às vezes porque a população não 1838 
quer, às vezes, às vezes porque muda as decisões, enfim, esse é um processo de consulta, a 1839 
gente quer ouvir as pessoas. 1840 
Então, o importante agora é manter esse processo de comunicação aberto e ouvir o máximo 1841 
de pessoas possível. 1842 
Sim, sem filtro, sem censura, sem nada. 1843 
É essa a nossa intenção. 1844 
Você pode acreditar que nós vamos fazer isso daí. 1845 
Pode ser? 1846 
Veja bem, eu não posso falar sobre essas outras áreas hoje, porque elas não são um projeto 1847 
da Fundação Florestal, eu acho. 1848 
Eu acho, trabalhando nessa área há muitos anos que à medida que essas áreas que já 1849 
sofreram a intervenção e que são objeto de recuperação ambiental, eu acho que essas áreas, 1850 
essas áreas, podem voltar a fazer parte do parque, desde que não tenha nenhum prejuízo  1851 
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à população, eu acho. Mas hoje pode ser um projeto futuro, mas hoje nós estamos discutindo  1852 
esse projeto. 1853 
Veja bem, o Sr. António assim tem questões que não são afetas à competência da Fundação 1854 
Florestal. Essa parte das estradas e inclusive essas áreas de estradas, elas estão fora do 1855 
parque. Elas são áreas que são afetadas o parque e que não são objeto de decisão da 1856 
Fundação Florestal.  Então, assim, infelizmente é uma e é um assunto e uma decisão que a 1857 
nossa instituição não tem competência para tomar. 1858 
Eu não prometo ir ao bairro Cota 200 e ter essa nova conversa com vocês e ouvir esse ponto 1859 
de vista. 1860 
É Silas teu nome né? Silas, essa área que é objeto da ampliação do parque, é uma área veja 1861 
bem, até foi objeto de outra pergunta de outro colega. Essa área ela não comporta projetos, 1862 
até por questão de instabilidade geológica, geotécnica. Ela não comporta projetos. Nós não 1863 
estamos interferindo na parte sul do bairro Cota, é só essa faixinha da parte norte, mas 1864 
veja bem, eu não quero, não tenho a pretensão de esgotar essas dúvidas hoje. 1865 
Nós vamos conversar melhor sobre isso. 1866 
Eu queria só esclarecer que até em função de tentar atender as dúvidas dessa audiência 1867 
pública, houve uma quebra de protocolo. 1868 
Eu agradeço muito a Secretaria Executiva do CONSEMA, a Roberta, porque ela permitiu que a 1869 
gente quebrasse o protocolo para ampliar o diálogo. 1870 
Entretanto, eu vou sugerir que a gente tenha mais uma pergunta da plateia. 1871 
Que é que é do senhor? 1872 
E depois a gente vai fazer essas rodadas lá no próprio bairro. 1873 
 1874 
Locutor desconhecido, ininteligível, falas fora do microfone. 1875 
 1876 
Não, não, é só, nesse caso, é necessário só um decreto, é um decreto do governador do 1877 
estado. Quando o parque é criado por lei, para você mexer nele você tem que ter outra lei. 1878 
Quando o parque é criado por decreto você pode aumentar por decreto, mas se você for 1879 
diminuir, precisa ser por lei, neste caso um decreto é o suficiente. 1880 
 1881 
Secretaria Roberta 1882 
 1883 
Conforme dito, as contribuições manifestações poderão também ser encaminhadas por 1884 
escrito, por e-mail. 1885 
Você, por gentileza, pode por na tela em até cinco dias úteis após o término dessa audiência. 1886 
Então, a partir de amanhã, se conta cinco dias úteis. 1887 
Vocês podem estar encaminhando as manifestações por escrito no e-mail 1888 
consema@sp.gov.br. 1889 
Também tem algum da Fundação Florestal que você queira deixar disponível para a 1890 
manifestação Rodrigo? 1891 
 1892 
Senhor Rodrigo Victor - CONSEMA 1893 
 1894 
 A gente fez alguns panfletinhos que a gente divulgou de forma eletrônica e também a gente  1895 
entregou alguns impressos. 1896 
Nesses panfletos está o meu e-mail pessoal, que é ravictor@fflorestal.sp.gov.br. 1897 
Pode também ser encaminhado fflorestal@fflorestal.sp.gov.br 1898 



42 
 

Todas as mensagens que chegaram para mim até o momento que eu saí do escritório, 1899 
eu tinha respondido ou tinha encaminhado o que tinha a ver com a questão do ônibus. 1900 
Então permaneço à disposição no meu e-mail pessoal para acolher aquele que está rodando 1901 
 nos grupos de WhatsApp. 1902 
Que é que eu vou responder pessoalmente e vou atender todas as demandas que tiver 1903 
 de pedidos de reunião, esclarecimento. Eu quero que fique claro, gravado, nós estamos 1904 
afirmando, nós estamos nos comprometendo com a população do bairro Cota, 1905 
que nós vamos voltar para prosseguir com esse diálogo, inclusive a gente pede a ajuda de 1906 
vocês para divulgar entre aquelas pessoas que ainda não conhecem a proposta. 1907 
A gente quer fazer isso da melhor forma possível. A gente vai quantas vezes for necessário. 1908 
Isso daqui não é a finalização do projeto. Isso aqui é mais um momento de diálogo 1909 
 e de debate. Nós vamos atender e prosseguir nesse debate, até as pessoas se sentirem 1910 
esclarecidas e atendidas. 1911 
 1912 
Secretaria Roberta 1913 
 1914 
Vamos conforme combinado. A gente pode encaminhar essas manifestações por escrito.  1915 
Se manifesta favorável. 1916 
 1917 
Senhor Rodrigo Victor - CONSEMA 1918 
 1919 
Veja bem audiência pública e esse processo não tem esse caráter de votação. 1920 
Inclusive, a Roberta esclareceu isso no início da audiência pública. 1921 
Uma audiência pública é um espaço para ouvir as pessoas. 1922 
Agora, assim, existe, perdão como é seu nome? 1923 
Adilson 1924 
Existe um e-mail que faz parte do rito da audiência pública. 1925 
Eu estou só repetindo o que a Roberta já informou. Existe um e-mail do CONSEMA que até 1926 
cinco dias após a audiência pública, além das manifestações que foram feitas aqui, as pessoas 1927 
podem escrever e se manifestar livremente sobre o projeto. E isso vai constar do processo 1928 
digital. 1929 
Que, que que? Que embasa a proposta.  1930 
Então, assim, todas as manifestações contrárias vão fazer parte. Favoráveis ou contrárias. Elas 1931 
vão fazer parte do processo. Então, por favor, se vocês querem que as opiniões ainda constem 1932 
dessa audiência pública, escrevam para consema@sp.gov.br, em até cinco dias úteis para que 1933 
a gente possa respeitar o prazo que também está determinado em regimento. 1934 
Tá bem? 1935 
O senhor gostaria de fazer mais uma observação 1936 
 1937 
Locutor desconhecido, ininteligível, falas fora dos microfones. 1938 
 1939 
 1940 
 1941 
Secretaria Roberta 1942 
 1943 
Ele vai responder da forma técnica tá, só um instante. 1944 
 1945 

mailto:consema@sp.gov.br


43 
 

Senhor Rodrigo Victor - CONSEMA 1946 
 1947 
Veja bem, Sérgio é o seguinte. 1948 
São fases, a gente tá disposto a ouvir como fazer a demarcação dessa área, ouvindo a 1949 
população. 1950 
Só que assim, são fases de fases distintas. Primeiro a gente cria, depois a gente conversa com 1951 
as pessoas para ver como é que vai ser a gestão. Em alguns casos, é conveniente que se 1952 
coloque uma cerca, um alambrado ou uma divisória bem marcada. Em alguns casos não é 1953 
conveniente que se faça isso. Eu acho que no caso específico da Cota 200, a gente da 1954 
Fundação não tem a resposta para dar agora. 1955 
Eu acho que isso é uma coisa que vai precisar de estudo, de conversa e ouvir a população, 1956 
qualquer, qualquer opinião que eu desse agora seria um palpite. 1957 
Então eu acho que merece ouvir a população. 1958 
 1959 
Falas fora do Microfone 1960 
 1961 
Secretaria Roberta 1962 
Agradeço a manifestação, senhor Sérgio, como também agradeço a presença de todos, 1963 
a paciência que tivemos a oportunidade de todos se manifestarem seja de forma crítica e 1964 
contributiva. E dou por fim encerrada a presente audiência. 1965 
Agradeço a todos.  1966 
Muito obrigada. 1967 


